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Dando continuidade às obras das no-
vas vias marginais da Rodovia Castello 
Branco (SP-280), a ViaOeste informa 
que, a partir de quinta-feira, 4 de julho, 
uma nova etapa será iniciada, com uma 
importante alteração viária na região de 
Alphaville.  A mudança ocorrerá na Ala-
meda Rio Negro, na altura do km 23, no 
acesso ao bairro de Alphaville, em am-
bos os sentidos. 
Com o avanço das frentes de trabalho, 
a faixa de rolamento no sentido Resi-

dencial 1 será deslocada para o lado es-
querdo da via, permitindo o prossegui-
mento das intervenções na faixa atual. 
A alteração será devidamente sinalizada 
e monitorada por equipes operacionais 
da ViaOeste, com o apoio da Secreta-
ria de Mobilidade Urbana de Barueri 
(Semurb) –, garantindo a segurança dos 
motoristas durante o período das obras. 
As intervenções fazem parte do projeto 
de duplicação das marginais da Rodovia 
Castello Branco em Barueri. 
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Ataque russo em hospital 
deixa ao menos nove 
feridos na Ucrânia

EUA fecham 
oficialmente agência 
humanitária USAID, diz 
secretário de Estado

Lula diz que Motta 
descumpriu acordo 
e derrubada do IOF 
foi absurda
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Pai pula de navio da 
Disney para salvar filha 
que caiu no mar

Novas Delegacias de Polícia Civil e Defesa da Mulher 
economizará mais de R$400 mil por ano

Carapicuíba + Senai: Inscrições abertas 
para cursos gratuitos de tecnologia
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O reajuste anual da concessionária 
Enel entra em vigor a partir desta sex-
ta-feira (4) em São Paulo. 
O efeito médio será de 13,94% de au-
mento nas tarifas para os consumido-
res atendidos pela distribuidora em 24 
municípios da região metropolitana, 
incluindo a capital paulista. 
O reajuste foi aprovado pela Agência 
Nacional de Energia Elétrica (Aneel), 
nesta terça-feira (2).
Segundo a agência reguladora, para 
consumidores residenciais, ligados 
em baixa tensão, o aumento tarifário 
será de 13,26%. Considerando todos 
os consumidores atendidos em baixa 
tensão, incluindo unidades como pe-
quenos comércios, o reajuste médio 
ficará em 13,47%. Já aqueles ligados 
em alta tensão - como indústrias e 
grandes unidades consumidoras - te-
rão alta de 15,77%, em média. 

Receita retida: entenda 
como fica a venda de 
canetas emagrecedoras

Efeito médio será 
de 13,94% em 24 
municípios da região 
metropolitana

Câmara aprova destinação 
de R$ 520 milhões para 
ações de defesa civil

Onda de calor na Europa deixa oito mortos e causa 
recordes de temperatura

Cotia adere ao 
‘Contrata +Brasil’ 
e MEIs poderão 
prestar serviço 
à Prefeitura sem 
burocracia
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Senado aprova aumento 
do número de deputados 
federais para 531

Lula prevê café com 
presidente do Paraguai 
em meio a crise 
por espionagem
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Prefeitura de Taubaté 
instala novo playground 
no Jardim Mourisco

Obras ViaOeste: Avanço na duplicação 
das marginais em Barueri exige 
alteração no tráfego em Alphaville
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Barueri anuncia 14 vagas de emprego entre 
01 e 07 de julho na Casa do Trabalhador

ITAPEVI » Pág. 04

Prefeitura de Itapevi abre inscrições para Campanha 
de Castração Gratuita de Cães e Gatos

CARAPICUÍBA » Pág. 04

20º Festival da Tainha 
começa na próxima 
semana em Caraguatatuba

Energia elétrica fica mais cara em São Paulo 
a partir de sexta-feira dia 4

CCPLs de Barueri 
abrem portas para 
o mercado com 
curso gratuito 
de Assistente 
Administrativo
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O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
afirmou nesta quarta-feira (2), que os in-
teresses de poucos grupos econômicos 
prevalecem no Congresso Nacional, em 
detrimento do conjunto da população 
brasileira. Lula defendeu a decisão do 
governo de recorrer à Justiça contra a 
derrubada, pelo parlamento, do decre-
to que aumentou alíquotas do Imposto 
sobre Operações Financeiras (IOF). “Se 
eu não entrar com um recurso no Poder 
Judiciário, se eu não for à Suprema Cor-
te, ou seja, eu não governo mais o país. 

Esse é o problema. Cada macaco no seu 
galho. Ele [Congresso] legisla, e eu go-
verno”, disse em entrevista à TV Bahia, 
em Salvador (BA). “Nós não estamos 
propondo aumento de imposto, nós es-
tamos fazendo um ajuste tributário nes-
se país para que os mais ricos paguem 
um pouco para que a gente não precise 
cortar dinheiro da Educação e da Saúde. 
Houve uma pressão das bets, das finte-
chs, eu não sei se houve pressão do sis-
tema financeiro. O dado concreto é que 
os interesses de poucos prevaleceram 

dentro da Câmara e do Senado, o que 
eu acho um absurdo”, acrescentou. Lula 
afirmou que, ao pautar a derrubada do 
decreto do IOF, o presidente da Câmara, 
Hugo Motta, descumpriu um acordo que 
havia sido feito com o Executivo, sobre 
medidas compensatórias. A decisão foi 
anunciada por Motta horas antes da vo-
tação, em postagem nas redes sociais, na 
semana passada. Para o presidente Lula, 
essa decisão foi absurda; ainda assim, 
ele afirma que não há rivalidade com o 
Congresso. “O presidente da República 
não rompe com o Congresso, o presi-
dente da República reconhece o papel 
que o Congresso tem. Eles têm os seus 
direitos, eu tenho os meus direitos. Nem 
eu me meto no direito deles nem eles 
se metem no meu direito. E, quando os 
dois não se entenderem, a Justiça resol-
ve”, disse. “O presidente da República 
tem que governar o país e decreto é uma 
coisa do presidente da República. Você 
pode ter um decreto legislativo quando 
você tem alguma coisa que fira muito a 
Constituição, o que não é o caso. O go-
verno brasileiro tem o direito de propor 
IOF, sim”, defendeu na entrevista. Lula 
está em Salvador, onde cumpre agen-
da de celebração da Independência do 
Brasil na Bahia. De lá, ainda hoje, ele 
viajará a Buenos Aires, para participar 
da Cúpula do Mercosul. 

O reajuste anual da concessionária Enel 
entra em vigor a partir desta sexta-fei-
ra (4) em São Paulo. O efeito médio 
será de 13,94% de aumento nas tarifas 
para os consumidores atendidos pela 
distribuidora em 24 municípios da re-
gião metropolitana, incluindo a capital 
paulista. O reajuste foi aprovado pela 
Agência Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel), nesta terça-feira (2). Segundo 
a agência reguladora, para consumido-
res residenciais, ligados em baixa ten-
são, o aumento tarifário será de 13,26%. 

Considerando todos os consumidores 
atendidos em baixa tensão, incluindo 
unidades como pequenos comércios, 
o reajuste médio ficará em 13,47%. Já 
aqueles ligados em alta tensão - como 
indústrias e grandes unidades consumi-
doras - terão alta de 15,77%, em média. 
“Entre os fatores que mais impactaram 
os índices propostos estão os custos com 
encargos setoriais [que custeiam políti-
cas públicas estabelecidas por meio de 
leis e decretos], aquisição de energia 
e componentes financeiros apurados 

no processo tarifário anterior”, disse a 
Aneel, em nota. A Enel também citou o 
impacto dos encargos setoriais e aquisi-
ção de energia sobre o reajuste. “Esses 
fatores, definidos por regulamentação 
federal, somados aos custos de trans-
missão e tributos federais e estaduais, 
têm impacto direto no valor final da 
fatura, independentemente da atuação 
da distribuidora”, disse a empresa, em 
nota.  A estrutura do reajuste tarifário, 
conforme informou a Enel, é composta 
por duas parcelas principais, A e B. A 
primeira corresponde a custos que não 
são de responsabilidade da distribuido-
ra, como encargos, transmissão e ener-
gia, que registrou variação de +7,30%. 
A segunda, que são custos gerenciáveis 
pela distribuidora, apresentou índice de 
+1,02%. Adicionalmente, há os compo-
nentes financeiros - valores pagos pelos 
consumidores nos 12 meses subsequen-
tes ao reajuste - que são incluídos ou 
retirados conforme a apuração regula-
tória. “Assim, neste processo, o efeito 
médio decorre de três ações: (i) reajuste 
dos custos de Parcela A e B; (ii) inclu-
são dos componentes financeiros atuais 
(-2,35%); e (iii) retirada dos componen-
tes do ano anterior (+7,97%)”, especifi-
cou a Enel.

Os senadores aprovaram nesta quarta-
-feira (25) o aumento do número de de-
putados federais, ou seja, após as elei-
ções de 2026, a Câmara dos Deputados 
terá 531 representantes, 18 a mais que 
os atuais 513. O projeto de lei comple-
mentar foi aprovado com 41 votos fa-
voráveis contra 33 contrários. O texto 
estabelece que a criação e manutenção 
das novas vagas não poderá aumentar as 
despesas totais da Câmara entre 2027 e 
2030. O projeto sofreu mudanças pelos 
senadores e voltará para análise da Câ-
mara. O relator, senador Marcelo Castro 
(MDB-PI), acatou sugestões do senador 
Alessandro Vieira (MDB-SE) e, com 
isso, a Câmara terá que manter os novos 
mandatos sem aumento real de despesas 
durante a próxima legislatura (2027-
2030), inclusive das verbas de gabinete, 

cotas parlamentares, passagens aéreas 
e auxílio-moradia. Nesse período, as 
despesas terão atualização monetária 
anualmente. “Não haverá impacto or-
çamentário de nenhum centavo”, disse 
Castro. Já os senadores contrários argu-
mentaram que a mudança vai aumentar 
os gastos da Câmara em R$ 150 milhões 
por ano. “Sabemos que vai ter impac-
to. Não é só de salário de deputado: é 
de estrutura de gabinete, apartamento 
funcional, emendas parlamentares. Será 
que os deputados vão abrir mão das suas 
emendas para acomodar os 18 que vão 
entrar? É claro que não. Se teve aumen-
to de emendas sem os 18 deputados, 
imagine com os 18 deputados”, afirmou 
senador Eduardo Girão (Novo-CE). 
Outra alteração foi a retirada de audito-
ria dos dados pelo Tribunal de Contas 
da União (TCU), com possibilidade de 
pedido de impugnação por partidos po-
líticos ou estados. Pelo texto aprovado, 
as futuras vagas serão definidas a partir 
de dados oficiais de cada censo demo-
gráfico do IBGE, vedado o uso de dados 
obtidos por meio de pesquisas amostrais 
ou estimativas intercensitárias. A próxi-
ma atualização será feita com os dados 
do Censo de 2030.

A Câmara dos Deputados aprovou nesta 
terça-feira (1º) a liberação de crédito de 
R$ 520 milhões para ações de defesa ci-
vil em âmbito nacional. A Medida Pro-
visória (MP) 1299/25 é uma resposta do 
governo federal em função dos diversos 
desastres ocorridos em várias partes do 
país. O texto será encaminhado agora 
ao Senado. Os recursos são destinados 
ao Ministério da Integração e do Desen-
volvimento Regional para reforçar as 
atividades de gestão de riscos e desas-
tres. A estimativa é de que cerca de 3,5 
milhões de pessoas sejam beneficiadas 
diretamente pelas ações. Do total de 
recursos, R$ 220 milhões serão destina-
dos para operações de custeio da pasta e 
outros R$ 300 milhões para investimen-
tos em infraestrutura emergencial. Entre 
as ações contempladas estão a ajuda a 
diversos municípios por causa de chu-
vas intensas, alagamentos, inundações, 
granizo, enxurradas, colapso de edifi-
cações, vendaval, frentes frias, erosão 
continental ou costeira/marinha, rom-
pimento e colapso de barragens, erosão 
de margem fluvial, deslizamentos, além 
de seca, estiagem e incêndios florestais. 
Em seu parecer, a relatora, senadora 

Dorinha Seabra (União-GO), destacou 
a necessidade de aporte aos municípios 
em razão dos eventos climáticos extre-
mos. “Quanto ao mérito, consideramos 
conveniente e oportuna a presente aber-
tura de crédito extraordinário, tendo em 
vista que o Brasil, de fato, tem enfren-
tado uma série de eventos climáticos 
extremos que evidenciaram os impactos 
crescentes da mudança do clima no País, 
demandando não só ações de prevenção 
e mitigação de desastres, mas, sobretu-
do, preparação, resposta e reconstrução, 

diante dos eventos ocorridos”, justifi-
cou. O governo destacou que R$ 209,3 
milhões já foram empenhados e R$ 86,3 
milhões foram pagos até o dia 30 de 
junho. As informações são do Sistema 
Integrado de Planejamento e Orçamento 
(Siop) do governo federal. Pernambuco 
recebeu a maior parte dos recursos, R$ 
59,2 milhões; em seguida, vem o Pará 
com RS 47,1 milhões. Depois vem Mi-
nas Gerais, com R$ 21,2 milhões; Rio 
Grande do Sul, com R$ 17,6 milhões e 
Mato Grosso, com R$ 11,3 milhões.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
lançou, nesta terça-feira (1º), o Plano 
Safra 2025/2026, com R$ 516,2 bilhões 
para o financiamento da agricultura e da 
pecuária empresarial no país. O crédito 
vai apoiar grandes produtores rurais e 
cooperativas com R$ 447 bilhões, e pro-
dutores enquadrados no Programa Na-
cional de Apoio ao Médio Produtor Ru-
ral (Pronamp) com R$ 69,1 bilhões. O 
valor é R$ 8 bilhões maior em relação à 
safra anterior e contempla operações de 
custeio, comercialização e investimen-
to. As condições variam de acordo com 
o perfil do beneficiário e o programa 
acessado. O crédito de custeio também 
poderá ser destinado à produção de se-
mentes e mudas de essências florestais, 
nativas ou exóticas, e ao reflorestamen-
to, com o objetivo de valorizar inicia-
tivas voltadas à preservação ambiental. 
Ainda nesse contexto, será permitido o 
financiamento de culturas de cobertura, 
que ajudam a preservar o solo entre uma 
safra e outra. Durante evento no Palácio 
do Planalto, Lula afirmou que a produ-
tividade agrícola do Brasil está direta-

mente ligada à capacidade de proteção 
ao meio ambiente. Para ele, essa com-
preensão deve permear todo o setor e a 
sociedade, colocando o país como líder 
na produção de alimentos. 
Do total disponibilizado neste Plano Sa-
fra, R$ 414,7 bilhões serão para custeio 
e comercialização e R$ 101,5 bilhões 
para investimentos. As taxas de juros 
para custeio e comercialização serão 
de 10% ao ano para os produtores do 
Pronamp e de 14% ao ano para os de-
mais produtores. Já para investimentos, 
as taxas de juros variam entre 8,5% ao 
ano e 13,5% ao ano, de acordo com o 
programa. O governo prorrogou para o 
período de 1º de julho de 2025 a 30 de 
junho de 2026 a aplicação do descon-
to de 0,5 ponto percentual na taxa de 
juros das operações de crédito rural 
de custeio. 
A medida vale para produtores enqua-
drados no Pronamp e para os demais 
produtores que investirem em ativi-
dades sustentáveis, respeitados os 
limites definidos em cada instituição 
financeira para o ano agrícola.

Câmara aprova destinação de R$ 520 milhões 
para ações de defesa civil
Recursos serão destinados a atividades de gestão de riscos e desastres

Lula diz que Motta descumpriu acordo 
e derrubada do IOF foi absurda
“Interesses de poucos prevalecem no Congresso”, afirmou presidente

Texto sofreu mudanças e volta para votação na Câmara

Senado aprova aumento do número 
de deputados federais para 531

O valor é R$ 8 bilhões maior em relação à safra anterior

Governo lança Plano Safra de R$ 516,2 bilhões 
para agronegócio

Energia elétrica fica mais cara em SP 
a partir de sexta-feira dia 4
Efeito médio será de 13,94% em 24 municípios da região metropolitana
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Ao menos oito pessoas morreram na 
Europa em meio à forte onda de calor 
que avança pelo continente. O fenô-
meno também gerou alertas de saúde e 
incêndios florestais, além de ter forçado 
o fechamento de escolas e pontos turís-
ticos. Foram registradas quatro mortes 
na Espanha, duas na França e duas na 
Itália. Segundo as autoridades espanho-
las, duas das mortes aconteceram devi-
do a um incêndio florestal na Catalunha. 
Além disso, foram registradas fatalida-
des relacionadas à onda de calor na Ex-
tremadura e em Córdoba. Na França, o 
ministro da Energia relatou que outras 
300 pessoas foram hospitalizadas de-
vido ao clima extremo. Na Itália, dois 
homens com mais de 60 anos morreram 
em casos separados na praia da Sarde-
nha devido ao calor, informou a agência 

de notícias ANSA. O país emitiu alertas 
vermelhos para 18 cidades.
Cientistas dizem que ondas de calor 
chegaram mais cedo neste ano na Eu-
ropa, elevando as temperaturas em até 
10 °C em algumas regiões, à medida 
que o aquecimento dos mares estimulou 
a formação de uma cúpula de calor so-
bre grande parte do continente, “aprisio-
nando” as massas de ar quente. 

Alerta vermelho e altas temperaturas 
na Europa
As previsões meteorológicas utilizam 
as temperaturas previstas para o ar. Po-
rém, a Agência Espacial Europeia pos-
sui um instrumento de satélite que mede 
a quantidade real de energia irradiada 
pela Terra e representa a temperatura 
real da superfície terrestre, que é mais 

alta que a do ar. Assim, foi possível ve-
rificar que as temperaturas da superfície 
terrestre atingiram 45 °C em Roma, na 
Itália, enquanto em Madri e Sevilha, na 
Espanha, atingiram 45 e 54 °C, respecti-
vamente, no dia 29 de junho. A agência 
meteorológica Meteo France informou 
que os alertas vermelhos permanecem 
em vigor em várias áreas da parte cen-
tral da França. Catherine Vautrin, minis-
tra da Saúde e Família da França, disse 
que as autoridades devem permanecer 
vigilantes. “Nos próximos dias, vere-
mos as consequências, principalmente 
para os mais vulneráveis, e estou pen-
sando particularmente nos idosos”, pon-
tuou. Na Alemanha, a temperatura deve 
atingir 40 °C em algumas áreas.

Incêndios florestais na Europa
Por sua vez, a Turquia destacou que os 
incêndios florestais foram controlados. 
Os focos de fogo forçaram o desloca-
mento de cerca de 50 mil pessoas no 
início da semana no país. Na região da 
Catalunha, na Espanha, um incêndio na 
terça-feira (1°) destruiu várias fazendas 
e afetou uma área de cerca de 40 km an-
tes de ser contido, segundo autoridades. 
Fortes tempestades e risco para usina 
nuclearItália, França e Alemanha alerta-
ram para o risco de fortes tempestades 
devido ao aquecimento excessivo em 
atmosferas instáveis. 
Tempestades violentas nos Alpes Fran-
ceses na noite de segunda-feira (30) 
provocaram deslizamentos de terra e in-
terromperam o tráfego ferroviário entre 
Paris e Milão, na Itália.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
deve tomar um café da manhã com o 
chefe de Estado do Paraguai, Santiago 
Peña, nesta quinta-feira (3), em Buenos 
Aires. O encontro acontece em meio 
à crise diplomática entre os dois paí-
ses devido à revelação de espionagem 

a autoridades paraguaias pela Agência 
Brasileira de Inteligência. A suposta 
espionagem veio à tona através de uma 
reportagem do portal UOL que noti-
ciou uma operação voltada à invasão 
de computadores do Paraguai, que foi 
criada ainda no final do governo de Jair 

Bolsonaro (PL), mas teve continuidade 
na gestão petista, com atuação do atual 
diretor-geral da Agência Brasileira de 
Inteligência (Abin), Luiz Fernando Cor-
rêa. O Paraguai considerou a ação de 
inteligência como uma intromissão nos 
assuntos internos, e suspendeu as nego-
ciações do Anexo C do tratado de Itai-
pu, sobre compra e venda de energia, até 
que o Brasil esclareça o caso. Em nota, 
o governo brasileiro afirmou que a ope-
ração havia sido autorizada em junho 
de 2022, no governo Bolsonaro, mas 
foi deixada sem efeito assim que a atual 
administração tomou conhecimento do 
caso. O café da manhã com o líder pa-
raguaio deve acontecer na residência da 
embaixada do Brasil em Buenos Aires, 
antes da reunião com os demais presi-
dentes do bloco, na sede da chancelaria 
argentina. Em abril, o Paraguai convo-
cou o embaixador paraguaio no Brasil, 
Juan Ángel Delgadillo, para consultas e 
pediu para o embaixador brasileiro em 
Assunção, José Antônio Marcondes, dar 
explicações após suposta ação hacker 
do governo brasileiro.

Nove pessoas ficaram feridas em um 
ataque russo a um hospital na cidade de 
Kherson, no sul da Ucrânia, na noite de 
terça-feira (1º), segundo autoridades. 
Cinco pacientes, um médico e três en-
fermeiros foram atingidos durante uma 
investida de artilharia que danificou 
gravemente um prédio hospitalar, se-
gundo o governador regional, Oleksan-
dr Prokudin. Com tropas russas contro-
lando a margem oposta do rio Dnipro, 
Kherson é a maior cidade ucraniana no 
alcance da artilharia russa e de drones 
de combate — o que lhe rendeu o títu-
lo de cidade mais perigosa da Ucrânia. 
Nas últimas semanas, Moscou inten-
sificou os ataques aéreos contra cida-
des da Ucrânia, lançando centenas de 
drones e mísseis simultaneamente em 
várias noites, causando danos genera-
lizados e um aumento no número de 

vítimas civis. As duas nações estão em 
conflito desde fevereiro de 2022, quan-
do a Rússia começou uma invasão em 
larga escala na Ucrânia. A guerra não 
tem previsão de término, sendo marca-
da por violência e mortes de civis de 
ambos os lados.

A prefeitura de São Paulo isolou nesta 
quarta-feira (2) uma área afetada pelo 
rompimento de uma tubulação de água 
em uma rua da Freguesia do Ó, na zona 
norte da cidade. A ruptura da rede foi 
na Rua Chico de Paula, durante a ma-
drugada, por volta das 5h, com o barro 
de uma obra vizinha invadindo casas e 
alagando um condomínio residencial 
na Rua Professor João Machado. A De-
fesa Civil foi acionada e está no local. 
Nesta quinta-feira (3), a subprefeitura 
Freguesia/Brasilândia inicia uma ação 
de limpeza emergencial na região. As 
equipes entrarão com o hidrojato para 
desobstruir os bueiros que foram com-
prometidos pelo acúmulo de barro ar-
rastado pela água. “Além disso, será 
realizada a limpeza completa da via, 
com a retirada do barro acumulado nas 
sarjetas, garantindo a fluidez da água. 
Os responsáveis pela obra possuíam 
todas as documentações necessárias”, 
informou a prefeitura. A Companhia 

de Engenharia de Tráfego (CET) blo-
queou totalmente a Rua Chico de Pau-
la, 262, no trecho entre as ruas Anastá-
cio de Souza Pinto e Antônio Pombal. 
Os veículos que seguem no sentido do 
bairro têm como alternativa as ruas 
Anastácio de Souza Pinto e da Bica e 
a Avenida Paula Ferreira. Para os veí-
culos que seguem no sentido centro, as 
opções são as ruas Estácio Ferreira e 
João Machado e a Avenida Itaberaba. 
A Companhia de Saneamento Básico 
do Estado de São Paulo (Sabesp) in-
formou que, ao identificar o vazamen-
to, deslocou uma equipe técnica para 
interromper o fornecimento de água e 
conter o problema. Segundo nota da 
Sabesp, o ponto onde foi realizada a 
manobra operacional não corresponde 
ao local exato do vazamento, e outras 
equipes da companhia estão no local 
para fazer os reparos necessários na tu-
bulação e dar suporte aos imóveis im-
pactados pelo incidente.

Vídeos nas redes sociais mostraram 
passageiros comemorando quando os 
dois foram resgatados por um barco de 
apoio. Ambos ficaram na água por cer-
ca de 10 minutos, de acordo com tes-
temunhas. Testemunhas disseram que 
a menina teria caído quando seu pai a 
fotografava contra uma grade. Um aler-
ta de “pessoa ao mar” foi transmitido 
no navio, e a tripulação correu para o 
resgate. “O navio se deslocava rapida-
mente, muito rápido mesmo. É incrível 
como é rápido para as pessoas virarem 
pequenos pontos no mar, e aí você as 
perde de vista”, disse a passageira Lau-
ra Amador. “O capitão reduziu a veloci-
dade e fez o navio dar meia-volta. Em 
seguida, enviaram um barco auxiliar 
com um grupo para buscá-los, e nós os 
vimos resgatar o pai e a filha”, disse ela 
à CBS News. O Disney Dream, com ca-
pacidade para 4 mil pessoas, retornava 
para Fort Lauderdale, no Estado da Fló-

rida, após quatro dias nas Bahamas. A 
Disney confirmou em um comunicado 
que dois passageiros foram resgatados, 
mas deu poucos detalhes sobre o caso. 
“A tripulação a bordo do Disney Dream 
resgatou rapidamente dois passageiros 
da água”, disse um porta-voz da Disney 
Cruise Line. “Parabenizamos nossos tri-
pulantes por suas habilidades excepcio-
nais e ações rápidas, que garantiram o 
retorno seguro dos dois passageiros ao 
navio em poucos minutos.” “Nós vimos 
tudo, dava para ver duas coisinhas pe-
quenas [no horizonte]... foi uma loucu-
ra, foi horrível”, disse o passageiro Gar 
Frantz à NBC News. O incidente ocor-
reu no último dia do cruzeiro, e o navio 
retornou ao porto da Flórida normal-
mente. Embora seja raro passageiros 
caírem de navios de cruzeiro, quando 
isso acontece, os resgates nem sempre 
são bem-sucedidos. De acordo com um 
relatório da Cruise Lines International 
Association de 2019, 25 pessoas caíram 
no mar de navios de cruzeiro naque-
le ano, e apenas nove foram salvas da 
água. O incidente ocorreu no último dia 
do cruzeiro, e o navio retornou ao porto 
da Flórida normalmente. Embora seja 
raro passageiros caírem de navios de 
cruzeiro, quando isso acontece, os res-
gates nem sempre são bem-sucedidos.
De acordo com um relatório da Crui-
se Lines International Association de 
2019, 25 pessoas caíram no mar de na-
vios de cruzeiro naquele ano, e apenas 
nove foram salvas da água.

A Agência dos Estados Unidos para 
o Desenvolvimento Internacional 
(USAID) foi oficialmente encerrada 
na terça-feira (1º), afirmou o secretá-
rio de Estado, Marco Rubio. A USAID 
foi desmantelada pelo governo Trump 
no início do ano, com 80% da verba 
retirada e a maioria dos funcionários 
demitidos. O que restou da agência hu-
manitária americana, descontinuada por 
Trump no início do ano, será absorvida 
pelo Departamento de Estado. Em co-
municado publicado no site da pasta, 
Rubio renovou críticas já feitas pelo 
governo americano à USAID, como a 
de que a agência seria “ineficaz”. Ru-
bio disse ainda que a ajuda externa do 
governo americano continuará, porém, 
alinhada ao governo Trump e priorizan-
do os interesses nacionais dos EUA. O 
secretário não deu mais detalhes sobre 
o que quis dizer com a fala, porém está 
alinhada com uma proposta de aliados 
de Trump para reformar a ajuda externa. 
Ainda segundo Rubio, o fechamento da 
USAID compõe uma mudança na abor-
dagem de ajuda externa dos EUA, que 
agora “priorizará o comércio em vez 
da ajuda, a oportunidade em vez da de-
pendência, e o investimento em vez da 

assistência”. Além disso, também visa 
conter a influência da China e reforçar 
os interesses estratégicos dos EUA em 
regiões-chave na ótica do governo ame-
ricano. A USAID administrava toda a 
ajuda humanitária externa que os EUA 

forneciam para o mundo, que compunha 
42% de toda a ajuda mundial, e tinha 
grande abrangência de países beneficia-
dos e de programas, e seu fechamento 
causou temores sobre o futuro das cau-
sas beneficiadas.

Onda de calor na Europa deixa oito mortos 
e causa recordes de temperatura
Fenômeno também gerou alertas de saúde e incêndios florestais, 
além de ter forçado fechamento de escolas e pontos turísticos 

EUA fecham oficialmente agência humanitária 
USAID, diz secretário de Estado

Lula prevê café com presidente do Paraguai 
em meio a crise por espionagem
Líderes devem se encontrar na residência da embaixada do Brasil em Buenos 
Aires, cidade onde irá acontecer a Cúpula do Mercosul

Ataque russo em hospital deixa 
ao menos nove feridos na Ucrânia
Investida danificou prédio hospitalar; cinco pacientes, 
um médico e três enfermeiros foram atingidos

Pai pula de navio da Disney para 
salvar filha que caiu no mar

Prefeitura de São Paulo isola 
área afetada por rompimento 
de tubulação
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Carapicuíba + Senai: Inscrições abertas 
para cursos gratuitos de tecnologia

A Prefeitura de Cotia aderiu ao ‘Con-
trata +Brasil’, plataforma lançada pelo 
governo federal com o objetivo de co-
nectar Microempreendedores Individu-
ais (MEIs) ao poder público municipal. 
Com a inscrição de Cotia, a gestão mu-
nicipal poderá contratar mão de obra di-
retamente dos prestadores de serviços, 
sem as tradicionais licitações ou pro-
cessos burocráticos e demorados, como 
serviços de manutenção e pequenos 
reparos, no valor de até R$ 12.545,11 
por serviço. A articulação foi feita pela 
Prefeitura, por meio da Secretaria de 
Indústria, Comércio e Empreendedoris-

Dando continuidade às obras das no-
vas vias marginais da Rodovia Castello 
Branco (SP-280), a ViaOeste informa 
que, a partir de quinta-feira, 4 de julho, 
uma nova etapa será iniciada, com uma 
importante alteração viária na região de 
Alphaville. A mudança ocorrerá na Ala-
meda Rio Negro, na altura do km 23, 
no acesso ao bairro de Alphaville, em 
ambos os sentidos. Com o avanço das 
frentes de trabalho, a faixa de rolamento 

no sentido Residencial 1 será deslocada 
para o lado esquerdo da via, permitindo 
o prosseguimento das intervenções na 
faixa atual. A alteração será devidamen-
te sinalizada e monitorada por equipes 
operacionais da ViaOeste, com o apoio 
da Secretaria de Mobilidade Urbana de 
Barueri (Semurb) –, garantindo a segu-
rança dos motoristas durante o período 
das obras. As intervenções fazem parte 
do projeto de duplicação das marginais 

da Rodovia Castello Branco em Barue-
ri. A Semurb e a ViaOeste reforçam a 
orientação para que os motoristas redo-
brem a atenção à sinalização temporária 
e respeitem os limites de velocidade ao 
trafegar pelo trecho em obras. Impor-
tante salientar que o objetivo da obra é 
de ampliar a capacidade viária, melho-
rar a fluidez do trânsito urbano e propor-
cionar mais conforto e segurança para 
quem circula pela região.

A Prefeitura de Santana de Parnaíba 
inaugurou na última quinta-feira (26/06), 
as novas sedes da Delegacia de Polícia 
Civil e da Delegacia de Defesa da Mu-
lher (DDM), marcando um importante 
passo na melhoria da segurança pública 
e do atendimento à população. Locali-
zadas em um ponto estratégico da cida-
de, próximo da Estrada dos Romeiros, 
na Rua Álvares de Azevedo, 21, Jardim 
Anhembi, as novas instalações represen-
tam um grande avanço para a segurança 
e acolhimento dos cidadãos. A cerimônia 
de inauguração contou com a presença 
de autoridades municipais e estaduais, 
incluindo o secretário de Segurança 
Pública, Guilherme Derrite. Durante o 
evento, foi destacado o impacto positivo 
das novas delegacias, não apenas no for-
talecimento da segurança, mas também 
no aspecto econômico, com a prefeitura 
prevendo uma economia de mais de R$ 
400 mil por ano, em virtude da constru-
ção e operação dessas novas unidades.  A 
estrutura da Delegacia de Polícia Civil 
tem como objetivo melhorar a investiga-
ção de crimes e dar mais celeridade aos 
processos. As novas instalações contam 
com tecnologia de ponta, com sistemas 
modernos de comunicação e vigilância, 
o que permitirá aos policiais realizar 
um trabalho mais eficiente, além de fa-
cilitar a comunicação com outras forças 
de segurança. O local possui recepção, 
plantão policial, cinco cartórios, cinco 
salas de investigação, celas, sala para o 
delegado, espaço para reconhecimento 
de suspeitos, copa e áreas de circulação. 
Já a DDM é um espaço projetado para 
atender de forma acolhedora e sigilosa 

as mulheres que enfrentam situações de 
violência doméstica, agressões físicas e 
psicológicas. Equipadas com recepção, 
sala da delegada, cela, salas de atendi-
mento, dois cartórios, salas para escri-
vão, reconhecimento de suspeitos, in-
vestigação, além de banheiros, cozinha e 
áreas de circulação. A DDM ainda possui 
uma sala de atendimento às vítimas, um 
ambiente fundamental para garantir o 
acolhimento adequado. Os novos prédios 
foram construídos com recursos munici-
pais. O Complexo de Segurança não se 
limita às delegacias. A Base da Guarda 
Civil Municipal, que está com obras em 
estágio avançado, ocupará cerca de 4 mil 
metros quadrados e oferecerá uma es-
trutura completa com salas de trabalho, 
academia, refeitório, área para limpeza 
de viaturas, sala de defesa pessoal, es-
tande de tiro, setor administrativo, esta-
cionamento para 165 veículos, quadra 
poliesportiva e espaço para o canil. Com 
essas novas instalações, a administração 
municipal reafirma seu compromisso 
com a segurança e bem-estar da popu-
lação, criando um ambiente mais seguro 
e eficiente para o trabalho das forças de 
segurança e, principalmente, para o aten-
dimento aos cidadãos que buscam a pro-
teção e o amparo da polícia e da DDM.

Novas Delegacias de Polícia Civil e Defesa da 
Mulher em Santana de Parnaíba economizará 
mais de R$400 mil por ano

mo, junto ao Ministério do Empreende-
dorismo, Microempresa e Empresa de 
Pequeno Porte, do Governo Federal. A 
formalização da parceria foi feita duran-
te a visita de Marcelo Strama, diretor de 
fomento do ministério, e Paulo Barbosa, 
coordenador geral de fomento do minis-
tério, ao gabinete do prefeito de Cotia. 
“Cotia é um dos primeiros municípios 
a aderir ao ‘Contrata +Brasil’ e agora 
vamos poder contratar mão de obra dos 
nossos microempreendedores para fazer 
serviços de pintura, manutenções elétri-
cas, entre outros serviços em que mui-
tas vezes precisamos de mão de obra 

imediata. Obrigado ao ministro Márcio 
França pelo apoio e parceria com Co-
tia”, disse o prefeito Welington For-
miga. Entre os serviços que podem ser 
contratados pela plataforma estão: pe-
dreiro, marceneiro, encanador, eletricis-
ta, pintor, consertos hidráulicos, manu-
tenção em equipamentos, entre outros, 
em unidades públicas municipais. Em 
breve, a Prefeitura começará a lançar 
demandas de serviços na plataforma. 
As necessidades de serviços serão pu-
blicadas pela Prefeitura na plataforma 
‘Contrata +Brasil’. Os prestadores de 
serviços, devidamente cadastrados, po-
derão apresentar as suas propostas que 
serão analisadas e, se aprovadas, con-
tratadas pelo poder público municipal. 
A ferramenta conecta fornecedores lo-
cais às demandas do setor público e gera 
economia e agilidade para a gestão pú-
blica, lançando mão de contratação em 
pequenos negócios. Os fornecedores de 
serviços podem se inscrever na platafor-
ma [veja abaixo]. Uma vez cadastrada, 
a empresa poderá consultar as oportuni-
dades de serviços em aberto e enviarem 
a proposta. Por meio de mensagens de 
Whatsapp, o MEI também é avisado so-
bre demandas inseridas pela Prefeitura. 
No site do governo federal [veja abaixo] 
está disponível a cartilha com o passo a 
passo do programa e como se inscrever.

A Prefeitura de Itapevi inicia nesta ter-
ça-feira (1º) as inscrições online para 
a Campanha de Castração Gratuita de 
Cães e Gatos, realizada por meio do 
Castramóvel. Os interessados devem 
se inscrever exclusivamente pelo site 
https://castracao.itapevi.sp.gov.br até o 
dia 18 de julho. A ação é destinada ex-
clusivamente a moradores da cidade e 
permite o cadastro de até dois animais 
por CPF, sem restrição de raça ou peso. 
A campanha acontecerá no Parque da 
Cidade (Rua Professor Dimarães Anto-
nio Sandei – Cidade Saúde), em data a 
ser divulgada. Após a inscrição, os tu-
tores serão contatados por e-mail pela 
Secretaria de Meio Ambiente e Defesa 
dos Animais para receber as orienta-
ções de assinatura do Termo de Con-
sentimento Cirúrgico, etapa obrigatória 
para o agendamento do procedimento. 
O atendimento presencial será feito na 
sede da Secretaria (Rua Heloisa Hideko 
Koba, 21 – Vila Nova Itapevi), de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 17h, após 
recebimento do e-mail de confirmação 
da inscrição. No dia da cirurgia, os ani-

mais devem estar em jejum de no míni-
mo seis horas e chegar com 15 minutos 
de antecedência ao horário agendado. 
Gatos devem ser transportados em cai-
xas individuais e cães devem estar com 
coleiras e guias. Apenas um tutor adulto 
poderá acompanhar o pet, sem a presen-
ça de crianças ou outros acompanhan-
tes. A Prefeitura também fornece gratui-
tamente os medicamentos necessários 
para o pós-operatório, como antibiótico, 
analgésico e anti-inflamatório, em com-
primido único administrado uma vez ao 

dia por três dias — sempre após alimen-
tação. Criado em 2020, o Castramóvel 
é um consultório veterinário itinerante. 
A unidade percorre diferentes bairros 
da cidade ao longo do ano, atendendo 
os animais previamente cadastrados. O 
tempo médio de espera para o procedi-
mento é de até 90 dias, devido à grande 
demanda. Desde o início das campanhas 
de castração promovidas pela Prefeitura, 
já foram realizados 25.858 procedimen-
tos cirúrgicos em cães e gatos por meio 
do Canil Municipal e do Castramóvel. 

A mudança ocorrerá na Alameda Rio Negro, na altura do km 23, no acesso ao bairro 
de Alphaville, em ambos os sentidos

Cotia adere ao ‘Contrata +Brasil’ e MEIs poderão 
prestar serviço à Prefeitura sem burocracia
Com adesão, poderá contratar serviços de manutenção e pequenos reparos diretamente 
de microempreendedores locais sem grandes licitações e processos demorados

Prefeitura de Itapevi abre inscrições para Campanha 
de Castração Gratuita de Cães e Gatos

A Ortho Coi é uma clínica odontológica 
especializada em Ortodontia com apare-
lhos tradicionais e alinhadores transparen-
tes , criada para oferecer tratamentos de 
alto padrão com preços acessíveis .  Com 
uma localização a apenas 5 minutos da 
estação de trem e do terminal de ônibus 
de Barueri, a clínica combina estrutura 
moderna e acolhedora com o que há de 
mais avançado em tecnologia odontoló-
gica, como scanner intraoral 3D , RX pa-
norâmico digital e acompanhamento por 
profissionais experientes . Muito mais do 
que uma clínica, a OrthoCoi representa um 
novo modelo de ortodontia em Barueri e 
região: acessível, tecnológica e humaniza-
da . Um espaço onde o paciente encontra 
conforto, segurança e clareza desde o pri-
meiro atendimento, com foco em resulta-
dos rápidos e precisos. Seu maior diferen-
cial está na proposta clara: entregar o que 
antes era privilégio — com sofisticação 
e excelência — agora acessível a todos. 
Acreditamos que um sorriso bem cuida-
do muda vidas, e ninguém deveria adiar 
esse sonho por falta de condições.Nossa 
Missão é: Proporcionar tratamentos orto-
dônticos de alto padrão, com tecnologia de 
ponta, resultados rápidos e preços acessí-
veis para todos, promovendo saúde bucal, 
autoestima e inclusão. Nossa Visão : Ser 
reconhecida como a clínica referência em 
ortodontia premium acessível no Brasil, 

começando por Barueri e região, levando 
tecnologia e acolhimento a milhares de 
pessoas que antes não tinham acesso. 
Nossos Valores:  ● Acessibilidade com 
dignidade: saúde de qualidade deve estar 
ao alcance de todos. 
● Excelência com simplicidade: alta tec-
nologia com processos descomplicados. 
● Empatia e acolhimento: cada paciente é 
único e merece respeito. 
● Transparência: explicamos tudo com 
clareza e sem surpresas. 
● Inovação acessível: aplicamos o melhor 
da odontologia moderna com custo justo. 
Esta é a Ortho Coi Odontologia Atendi-
mento humanizado com Tecnologia de 
ponta - “Ortodontia premium agora é para 
todos”. Venha nos visitar e conhecer nos-
sos serviços odontologicos para você e sua 
família. OrthoCoi Odontologia - Avenida 
Trindade, 165 Bethaville Barueri-SP

A Ortho Coi Odontologia – Ortodontia 
Premium esta agora Acessível em Barueri 

Obras ViaOeste: Avanço na duplicação 
das marginais em Barueri exige 
alteração no tráfego em Alphaville

A Prefeitura de Carapicuíba, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Social e Trabalho, em parceria 
com o Senai, está com inscrições abertas 
para três cursos gratuitos voltados à área 
de tecnologia. As capacitações são dire-
cionadas a jovens e adultos que desejam 
se qualificar para o mercado de trabalho 
e se preparar para as profissões do futuro. 
Os cursos disponíveis são: Fundamentos 
de Python - de 10 a 23 de julho ou de 
24 de julho a 6 de agosto, das 8 às 12 
horas - Design de Jogos Digitais - de 10 
a 23 de julho, das 13h30 às 17h30 - Fun-
damentos de IA Generativa - de 10 a 23 
de julho ou de 24 de julho a 6 de agos-
to, das 18h30 às 21h30. As aulas serão 
presenciais, realizadas na Carreta Móvel 

do Senai, instalada no estacionamento da 
Secretaria de Transporte e Trânsito (Av. 
Deputado Emílio Carlos, 360, Centro). 
Ao final, os participantes receberão cer-
tificado de conclusão. Para se inscrever, 
é necessário ter o ensino fundamental 
completo, idade mínima de 14 anos e 
conhecimentos básicos de informática, 
adquiridos por cursos, no trabalho ou de 
forma autodidata. As inscrições devem 
ser feitas presencialmente até terça-feira, 
8 de julho, das 9 às 16 horas, no Ganha 
Tempo, localizado no Plaza Shopping 
Carapicuíba (Estrada Ernestina Vieira, 
149 - Vila Silviania). Os documentos ne-
cessários são: RG, CPF, comprovante de 
endereço e comprovante de escolaridade 
ou histórico escolar.
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No dia 12 de julho (sábado), às 20h, 
o Teatro Municipal de São Sebastião 
recebe o espetáculo de comédia ‘Vá 
Idosas Show’. Protagonizado pelas 
personagens Geni e Lurdes, as duas 
senhorinhas cheias de energia vão 
abordar assuntos atuais e de relevân-
cia nacional de forma bem humorada 
e descontraída, contando fofocas para 
sua diversão. As personagens ganha-
ram destaque nacional com o quadro 
‘Café com Fofoca’, exibido na Re-
cord TV no programa Domingo Re-
cord, apresentado por Rachel Shehe-
razade. Atualmente, Geni e Lurdes 
participam do projeto ‘Matheus Ceará 

TV’, no programa ‘A Que Ponto Che-
gamos’. O espetáculo é estrelado por 
Cleber Parpinelli, que dá vida à Geni. 
Radialista e humorista, Cleber ficou 
conhecido por seu trabalho de dez 
anos na Rádio Líder (São José do Rio 
Preto – SP) e três anos na Rádio Mora-
da Litoral em São Sebastião, além de 
aparições em comerciais de TV. Já a 
personagem Lurdes é interpretada por 
Roy Degrossoli, destaque em edições 
da Virada Cultural de Mogi Mirim e 
Sorocaba. Roy atuou por sete anos 
na Rádio Clip FM (Indaiatuba – SP) 
e também integrou a equipe da Rádio 
Morada Litoral. Suas participações 

Tem início na próxima quarta-feira 
(9/7), às 12h, a 20ª edição do Festival 
da Tainha, que será realizado na Praça 
de Eventos do bairro Porto Novo, re-
gião sul de Caraguatatuba. O evento é 
uma realização do governo municipal, 
por meio da Fundação Educacional e 
Cultural de Caraguatatuba (Fundacc) 
e da Secretaria Municipal de Turismo, 
em parceria com a Associação dos Pes-
cadores da Zona Sul de Caraguatatuba 
(Assopazca). Até domingo (13/7), das 
12h às 23h59, o público pode apreciar 

nas dez barracas da praça de alimenta-
ção, pratos tradicionais à base do pes-
cado e de outras iguarias caiçaras, além 
de doces diversos para todos os gostos. 
Fora a gastronomia, a programação 
conta ainda com extensa programação 
musical, que será divulgada em breve, 
e mais de 20 estandes para exposição e 
comercialização de artesanato local. No 
último ano, estima-se que aproximada-
mente dez mil pessoas prestigiaram o 
festival e que 500 kg de tainha foram 
comercializados. A Praça de Eventos 

do Porto Novo está localizada na Ala-
meda José Francesconi, nº 1690. Mais 
informações: www.fundacc.sp.gov.br 
ou (12) 3897-5660.

Serviço
20º Festival da Tainha
De 9 a 13/7 – quarta a domingo – das 
12h às 23h59
Praça de Eventos do Porto Novo l Ala-
meda José Francesconi, nº 1690
Entrada gratuita l Livre
Secretaria de Comunicação – PMC

A Prefeitura de Taubaté concluiu a ins-
talação de playground de madeira no 
bairro Jardim Mourisco. A iniciativa 
foi viabilizada por meio de recursos de 
emenda parlamentar. A nova opção de 
lazer para as crianças da região fica na 
rua João Guarnieri, ao lado da academia 
destinada aos idosos, próximo ao campo 
de futebol e à UBS (Unidade Básica de 
Saúde). A instalação foi realizada por 
profissionais das Secretarias de Obras e 
Serviços Públicos, que também realiza-
ram serviços de zeladoria no local, que 
incluíram a capina, roçagem e a limpe-
za da área. O trabalho faz parte de um 
conjunto de atividades que estão sendo 
desenvolvidas em espaços de lazer de 
diversos bairros da cidade, que incluem, 
além da implantação de playgrounds 
novos, a manutenção e revitalização de 
brinquedos instalados há mais tempo. 

Recentemente, as melhorias foram de-
senvolvidas no Jardim Rezende, Horto 
Municipal, Esplanada Independência, 

Jardim dos Lagos, entre outros locais. A 
expectativa é estender os serviços para 
outras regiões da cidade.

A Colônia de Pescadores Z6 Senador 
Vergueiro realizou, no último sábado 
(28), a 1ª edição da Corrida de Ca-
noa Caiçara, em homenagem ao Dia 
de São Pedro e ao Dia do Pescador. A 
iniciativa contou com o apoio da Pre-
feitura de Ilhabela, por meio das Se-
cretarias de Cultura; Esporte e Lazer; 
Saúde; Comunidades Tradicionais, 
Pesca e Agricultura. A largada ocorreu 
às 9h, no Píer do Engenho D’Água, 
onde estavam presentes os moradores, 
visitantes e representantes da cultura 
caiçara, e contou com 22 atletas or-
ganizados em duplas, distribuídos em 
três categorias: masculino, feminino 
e juvenil. As disputas foram feitas 
em dois percursos distintos: na cate-
goria masculina, com canoas típicas 
e regatas, os competidores percorre-
ram o trajeto entre o Píer do Engenho 
D’Água e o Píer da Vila; já nas cate-
gorias feminina e juvenil, as provas 
foram realizadas no entorno do Píer 
da Vila, em um circuito especialmen-
te planejado para garantir segurança e 
visibilidade ao público. O evento foi 
encerrado com um almoço comuni-
tário. Classificações da 1ª Corrida de 
Canoa Caiçara - Masculino - Canoa 
típica - 1º lugar - Eduardo Salinas e 
Mane de Carvalho

2º lugar - Ari Antônio de Carvalho e 
Adilson Rosa Jesus
3º lugar - Benedito e Gustavo
 
Masculino - Canoa regata
1º lugar - Luciano da Silva pinho e Ail-
ton dos Santos Souza
2º lugar - João de Oliveira e Marcelo
3º - Luan da Silva Pinho e Anderson
 
Feminino
1º lugar - Talia de S Pinho e Kelly So-
ares Domingos
2º lugar - Nádia de Morais Souza e Va-
nessa de Souza Santos - 3º lugar - Ana 
Carolina e Isttefany Moraes

Infantil
1º lugar - Nathan e Otávio
2º lugar - Amanda Souza e Alice San-
tos Jesus

Ilhabela realiza 1ª Corrida de Canoa Caiçara 
em homenagem ao Dia do Pescador

20º Festival da Tainha começa na próxima 
semana em Caraguatatuba
O evento é uma realização do governo municipal, por meio da Fundação 
Educacional e Cultural de Caraguatatuba

Prefeitura de Taubaté instala novo 
playground no Jardim Mourisco
A Prefeitura de Taubaté concluiu a instalação de playground de madeira no bairro Jardim 
Mourisco. A iniciativa foi viabilizada por meio de recursos de emenda parlamentar

Espetáculo ‘Vá Idosas Show’ é atração no Teatro 
Municipal de São Sebastião no dia 12 de julho

nos programas do Ratinho e da Elia-
na, no SBT, reforçam sua veia cômica 
e carisma com o público. Os ingressos 
estão disponíveis gratuitamente pelo 
site Sympla (https://www.sympla.
com.br/evento/va-idosas-em-sao-se-
bastiao/2961878#compartilhar-even-
to?share_id=copiarlink)  ou podem 
ser retirados na bilheteria do Teatro, 
com até uma hora de antecedência. A 
entrada será liberada mediante a doa-
ção de 1 kg de alimento não perecível 
(exceto sal e açúcar). O espetáculo 
‘Vá Idosas Show’ conta com o apoio 
da Prefeitura de São Sebastião, por 
meio da Fundação Educacional e Cul-
tural ‘Deodato Sant’Anna’ (Fundass).

Serviço
12/07 (sábado)
Espetáculo ‘Vá Idosas Show’
Horário: 20h
Local: Teatro Municipal de São Se-
bastião - Endereço: Avenida Dr. Al-
tino Arantes, 2 – Centro Histórico 
- Ingresso: 1º lote R$ 25 + 1 kg de 
alimento não perecível (exceto sal e 
açúcar); 2º lote R$ 35 + 1 kg de ali-
mento não perecível (exceto sal e 
açúcar); último lote R$ 60 + 1 kg de 
alimento não perecível (exceto sal e 
açúcar). Sympla (https://www.sym-
pla.com.br/evento/va-idosas-em-sao-
-sebastiao/2961878#compartilhar-
-evento?share_id=copiarlink) ou na 
bilheteria do Teatro, uma hora antes 
do espetáculo. Classificação: 12 anos. 
Duração: 80 min.
Capacidade total: 288 lugares. 
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Céu de julho terá chuva de meteoros 
e encontros celestes

06

Durante as noites do mês de julho, os ob-
servadores do céu noturno poderão con-
templar diversas conjunções celestes, além 
de acompanhar uma chuva de meteoros. O 
pico de atividade da chuva de meteoros 
Delta Aquáridas será registrada no dia 30 
de julho, mas o fenômeno já poderá ser 
observado a partir da metade do mês. A 
chuva recebe este nome porque aparece 
no céu próxima à constelação de Aquário, 
mais precisamente de uma de suas estre-
las mais brilhantes: a Delta Aquarii. Além 
disso, ao longo de todo o mês também 
ocorrem conjunções celestes no céu. Elas 
acontecem quando dois ou mais corpos 
celestes aparecem bem próximos no céu 
— uma ilusão de ótica, já que eles seguem 
separados por milhares de quilômetros no 

TECNOLOGIA

espaço. Geralmente, esses encontros são 
observáveis a olho nu, e costumam ren-
der belas fotos astronômicas. Veja abaixo 
os principais fenômenos astronômicos do 
mês de julho, de acordo com o guia de efe-
mérides astronômicas do Observatório do 
Valongo, da Universidade Federal do Rio 
de Janeiro (UFRJ). 3/7: Conjunção entre 
Mercúrio e o aglomerado estelar Presépio 
(M 44) no começo da noite, direção oes-
te, na constelação de Câncer; conjunção 
da Lua com a estrela Spica no começo da 
noite, na constelação de Virgem. 4/7: Con-
junção entre Vênus, Urano e Plêiades (M 
45) antes do amanhecer, direção nordeste, 
na constelação de Touro. Urano poderá 
ser visto apenas com binóculos, em céus 
escuros. 11/7: Conjunção de Vênus com 

o aglomerado das Híades, na direção nor-
deste, antes do amanhecer, na constelação 
de Touro. 16/7: Conjunção entre Lua e Sa-
turno durante a madrugada, direção leste, 
na constelação de Peixes. 20/7: Conjunção 
entre Lua e as Plêiades (M 45) na direção 
nordeste, antes do amanhecer, na cons-
telação de Touro. 21/7: Conjunção entre 
Lua e Vênus antes do amanhecer, direção 
nordeste, na constelação de Touro; 23/7: 
Conjunção entre Lua e Júpiter na aurora, 
direção nordeste, na constelação de Gê-
meos. Os astros estarão muito baixos no 
horizonte; 28/7: Conjunção entre a Lua e 
Marte no começo da noite, direção oeste, 
na constelação de Virgem; 30/7: Máximo 
da chuva de meteoros Delta Aquaridas, 
que poderá ser observada na direção leste.

O presidente-executivo da Meta, Mark 
Zuckerberg, reorganizou os esforços da 
empresa em inteligência artificial sob 
uma nova divisão chamada Meta Supe-
rintelligence Labs. A divisão será lidera-
da por Alexandr Wang, ex-CEO da star-
tup de rotulagem de dados Scale AI. Ele 
será o diretor de IA da nova iniciativa 
da gigante de mídia social, disse a fon-
te. A movimentação ocorre após a saída 
de funcionários seniores e a má recep-
ção do modelo de código aberto Llama 
4 da Meta, desafios que permitiram que 
rivais como Google, OpenAI e a chine-
sa DeepSeek ganhassem vantagem na 
corrida da IA. Zuckerberg espera que o 
novo laboratório acelere os trabalhos em 
inteligência artificial geral (AGI) - má-
quinas capazes de superar a inteligência 
humana - e ajude a gerar novas fontes 
de receita com o aplicativo Meta AI, fer-
ramentas de anúncios de imagem para 
vídeo e óculos inteligentes.
No último mês, Zuckerberg liderou pes-
soalmente uma ofensiva agressiva por 
talentos, fazendo ofertas para startups, 
incluindo a Safe Superintelligence (SSI) 
do cofundador da OpenAI, Ilya Sutske-

ver, e cortejando candidatos potenciais 
diretamente via WhatsApp com pacotes 
salariais de milhões de dólares. Mais 
cedo este mês, a controladora do Face-
book e do Instagram investiu US$ 14,3 
bilhões (cerca de R$ 77,7 bilhões) na 
Scale AI. Além de Wang e alguns fun-
cionários da Scale AI, a nova divisão 
também deve incluir o cofundador e pre-

Meta aprofunda investimento em IA com 
laboratório de “superinteligência”

Veja os principais fenômenos do mês, segundo o guia de Efemérides Astronômicas 
do Observatório do Valongo, da UFRJ

sidente-executivo da SSI, Daniel Gross. 
Segundo a fonte, o ex-CEO do GitHub, 
Nat Friedman, vai coliderar o Superin-
telligence Labs com Wang e chefiará o 
trabalho da empresa em produtos de IA 
e pesquisa aplicada. Zuckerberg também 
fez 11 novas contratações na área de IA, 
incluindo pesquisadores da OpenAI, 
Anthropic e Google, informou a fonte.

O teclado é um dos periféricos mais 
usados, mas também um dos mais negli-
genciados do computador. Ele é manu-
seado o tempo todo conforme digitamos 
e, por isso, acumula resíduos de gordura 
natural da pele, restos de comida, poeira 
e até microrganismos invisíveis a olho 
nu. Ao longo do tempo, essa sujeira 
pode afetar a higiene e até a durabilidade 
do equipamento. Confira a seguir como 
as sujidades impactam o desempenho 
do dispositivo e como mantê-lo limpo 
para que sua vida útil seja bem aprovei-
tada.  Impactos da sujeira acumulada no 
teclado do PCEm seu site oficial, a HP 
destaca que ignorar a limpeza do tecla-
do pode gerar consequências que vão 
além da aparência. Isso porque a entra-
da de detritos sob as teclas pode causar: 
travamento das teclas ou resposta lenta 
durante a digitação; falhas no registro 
de letras e comandos; desgaste prema-
turo dos componentes internos; risco 
de curto-circuitos em caso de contato 
com umidade; contaminação cruzada de 
vírus e bactérias entre diferentes usuá-
rios. Esses riscos são ainda maiores em 
ambientes compartilhados, como escri-
tórios ou espaços de coworking, onde 

várias pessoas utilizam o mesmo equi-
pamento ao longo do dia.

Como limpar o teclado
A limpeza pode ser feita de forma rá-
pida no dia a dia ou mais profunda, de 
acordo com a frequência de uso e o tipo 
de teclado. Veja o passo a passo para 
uma higienização eficiente e segura.

1. Sacuda os resíduos maiores
Vire o teclado de cabeça para baixo e 
sacuda-o sobre uma superfície ou uma 
lixeira. Com o movimento, poeira, mi-
galhas de alimentos (especialmente se 
costuma comer próximo ao computa-
dor) vão cair, assim como fios de cabelo 
e outras sujeiras. Para ajudar, dê leves 
batidinhas na parte traseira do teclado.

2. Use ar comprimido ou aspiradores 
de teclado
Sprays de ar comprimido são uma opção 
prática e eficaz para remover sujeiras 
entre as teclas sem desmontar o dispo-
sitivo. Aplique em rajadas curtas, sem-
pre com a lata na posição vertical, para 
evitar que o gás líquido escape. Outra 
alternativa são os aspiradores desenvol-
vidos especialmente para a limpeza de 
eletrônicos. De acordo com a Lenovo, 
eles são úteis para sugar resíduos soltos 
em locais de difícil acesso. Nesse caso, 
opte por modelos com sucção suave, 
para evitar danos às peças.

3. Passe um pano de microfibra
Utilize um pano de microfibra levemente 
umedecido com água ou com álcool iso-
propílico.  Faça a limpeza de toda a super-
fície do teclado com movimentos suaves, 
sem pressionar excessivamente as teclas.

Como limpar o teclado do PC de forma 
segura e aumentar a vida útil
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A delegação do Brasil para a disputa 
da próxima edição dos FISU World 
University Games (Jogos Mundiais 
Universitários) já está definida. A 
Confederação Brasileira do Despor-

to Universitário (CBDU) divulgou 
os mais de 200 atletas que represen-
tarão o país no evento esportivo, que 
será realizado entre os dias 16 e 27 de 
julho na região do Reno-Ruhr (Ale-

manha). Segundo a CBDU, o Brasil 
será representado na competição, que 
reunirá mais de 8.500 atletas de 150 
países em 18 modalidades esportivas, 
“por uma delegação formada por es-
tudantes-atletas de alto rendimento 
e profissionais técnicos que atuam 
em diferentes regiões do país”. Nes-
ta competição, a delegação brasileira 
contará com representantes em 13 
modalidades olímpicas e paralímpi-
cas, incluindo atletismo, badminton, 
basquete, ginástica artística, judô, na-
tação, basquete 3x3 em cadeira de ro-
das, saltos ornamentais, taekwondo, 
tênis, vôlei de praia, tênis de mesa, 
voleibol. “Nossa expectativa é a me-
lhor possível. Estamos trabalhando 
duro para dar a eles [os atletas] a 
melhor estrutura e garantir que todos 
alcancem seus melhores resultados”, 
declarou o presidente da CBDU, Alim 
Maluf Neto. Os Jogos Mundiais Uni-
versitários de 2025 serão realizados 
nas cidades alemãs de Bochum, Duis-
burg, Essen, Mülheim an der Ruhr, 
Hagen e Berlim.

CBDU convoca atletas para os Jogos 
Mundiais Universitários

O Real Madrid (Espanha) encontrou 
seu ritmo na Copa do Mundo de Clubes 
para vencer a Juventus (Itália) por 1 a 0, 
nesta terça-feira (1), e chegar às quartas 
de final, com um gol no segundo tem-
po de Gonzalo García, em partida que 
marcou a estreia de Kylian Mbappé no 
torneio.  García, que substituiu Mbappé 
no time titular após o atacante francês 
ficar de fora da fase de grupos devido 
a uma gastroenterite, marcou o gol no 
início do segundo tempo para classi-
ficar o Real para um confronto com o 
vencedor da partida de mais tarde entre 
Borussia Dortmund (Alemanha) e Mon-
terrey (México). Mbappé fez sua tão es-
perada aparição no decorrer do segundo 
tempo, encantando a multidão que lotou 

o Hard Rock Stadium em uma demons-
tração do considerável apelo global do 
Real Madrid. Foi a Juventus quem teve 
as primeiras chances de gol, mas o time 
italiano foi caindo gradualmente sob a 
pressão implacável da equipe do técni-
co Xabi Alonso e teve de agradecer ao 
goleiro Michele Di Gregorio por tê-la 
poupado de uma derrota mais pesada. 
Depois de uma fase de grupos sem bri-
lho, o Real, jogando no 3-4-3 preferido 
por Alonso, mostrou vislumbres do que 
pode ser capaz sob o comando de seu 
novo treinador. Randal Kolo Muani, 
acionado em um passe incisivo de Ke-
nan Yildiz que dividiu a defesa do Real 
Madrid, quase abriu o placar logo aos 
7 minutos, mas seu toque por cobertura 

saiu por cima da baliza defendida por 
Thibaut Courtois. Momentos depois, 
Yildiz tentou a sorte em um chute de 
longa distância, mas a bola foi para fora.
O Real Madrid cresceu na partida e qua-
se aproveitou uma falha defensiva da 
Juventus. Jude Bellingham, em um chu-
te forte e angulado, foi bloqueado por 
Di Gregorio, cujas reações rápidas man-
tiveram o empate da equipe italiana. Di 
Gregorio entrou em ação novamente 
pouco antes do intervalo, fazendo uma 
defesa impressionante em um chute de 
longa distância de Federico Valverde.
A Juventus, pressionada no final do pri-
meiro tempo, deve ter ficado satisfeita 
por chegar ao intervalo com o placar 
ainda sem gols. No início do segundo 
tempo, Di Gregorio salvou duas vezes 
em finalizações de Bellingham e Dean 
Huijsen, mas o goleiro não conseguiu 
evitar que García cabeceasse para o gol 
após cruzamento certeiro de Trent Ale-
xander Arnold aos 9 minutos. Foi o ter-
ceiro gol do jovem atacante das divisões 
de base do Real Madrid no torneio. O 
goleiro italiano ainda manteve alguma 
esperança para a Juventus, com sua re-
ação salvadora impedindo que Valverde 
marcasse com um chute de bicicleta. 
“Mbappé, Mbappé!”, gritou a torcida 
quando o atacante francês, depois de 
se aquecer, correu em direção ao banco 
para se preparar para substituir García 
no meio do segundo tempo. O jogador 
de 26 anos apareceu frequentemente 
bem colocado, mas não foi devidamente 
servido por seus companheiros de equi-
pe e sua estreia no torneio de 32 equipes 
acabou parecendo um treino de luxo.

Com um ótimo desempenho no último 
quarto, a seleção brasileira feminina de 
basquete conseguiu seu segundo triun-
fo em dois jogos na AmericupW (Copa 
América feminina) ao derrotar o Cana-
dá, nesta segunda-feira (30) em Santiago 
(Chile), por 74 a 65. O Brasil havia estre-
ado contra a Argentina, no último sábado 
(28), com vitória por 71 a 50. Mais uma 
vez, o destaque do Brasil na pontuação 
foi a ala Damiris Dantas, que registrou 
20 pontos e 14 rebotes (ela havia anotado 
24 na estreia). A pivô Kamilla Cardoso, 
com 19 pontos e 11 rebotes, também bri-
lhou na equipe comandada pela norte-a-
mericana Pokey Chatman. Brasil e Cana-
dá fizeram um confronto com alternância 
de domínio e equilíbrio ao longo dos três 
primeiros quartos. Nos últimos dez mi-
nutos, a seleção brasileira fez 15 pontos 
e sofreu apenas cinco, deslanchando no 
placar até fechar em 74 a 65. 
A equipe ainda faz mais dois jogos pelo 
grupo A da competição. Na próxima ter-
ça (1) enfrenta a República Dominicana 
a partir das 12h40 (horário de Brasília). 

No dia seguinte, no mesmo horário, o 
adversário será El Salvador. Na Ame-
ricupW, dez países estão divididos em 
duas chaves com cinco seleções cada. As 
quatro melhores de cada grupo avançam 

ao mata-mata. O campeão da competi-
ção garante vaga na Copa do Mundo de 
2026, enquanto as equipes que termi-
narem do segundo ao sexto lugares vão 
para a disputa do Pré-Mundial.

Brasil supera Canadá e vence a segunda 
na Americup feminina

A seleção brasileira feminina de bas-
quete continua com 100% de aprovei-
tamento na AmeriCupW (Copa Amé-
rica feminina), disputada em Santiago 
(Chile). Nesta terça-feira (1), a atual 
campeã do torneio não tomou conhe-
cimento da República Dominicana:  
derrotou as adversárias por 73 a 46. 
Com o resultado, o Brasil já garantiu a 
liderança do Grupo A e terá como ad-
versário nas quartas de final o quarto 

Brasil atropela República Dominicana 
e avança às quartas da AmeriCupW

colocado do Grupo B (Estados Unidos, 
Colômbia, México, Porto Rico e Chi-
le). A seleção que faturar o título ga-
rante presença na Copa do Mundo de 
2026, na Alemanha. Já as equipes que 
terminarem do segundo ao sexto lugar 
seguirão para a disputa do Pré-Mun-
dial. O triunfo de hoje (1º de julho) foi 
o terceiro em em três jogos do Brasil 
na competição. A seleção estreou com 
vitória sobre a Argentina, e depois su-
perou o Canadá. Nesta quarta (2), às 
12h40 (horário de Brasília) o time co-
mandado pela técnica norte-americana 
Pokey Chatman enfrenta Ell Salvador, 
na partida de encerramento da fase de 
grupos.  A armadora Bella Nascimento 
(camisa 8) foi o destaque da amareli-
nha ao anotar 14 pontos e sete assis-
tências. atuaram por apenas 13 e 12 
minutos, respectivamente. Todas as 12 
convocadas tiveram oportunidade de 
entrar em quadra.

Gol da vitória de 1 a 0 foi marcado pelo espanhol Gonzalo García

Real derrota Juventus para chegar 
às quartas do Mundial de Clubes

O Fluminense mostrou poder de deci-
são e muita organização para derrotar a 
Inter de Milão (Itália) por 2 a 0, na tar-
de desta segunda-feira (30) no Bank of 
America Stadium, em Charlotte, para 
se classificar para as quartas de final 
da Copa do Mundo de Clubes que está 
sendo disputada nos Estados Unidos. 
Após derrotar o atual vice-campeão 
da Liga dos Campeões, o Tricolor das 
Laranjeiras aguarda o confronto entre o 
Manchester City (Inglaterra) e o Al-Hi-
lal (Arábia Saudita), que será jogado a 
partir das 22h (horário de Brasília) des-
ta segunda, para conhecer o seu próxi-
mo adversário na competição. Tendo 
pela frente uma das equipes mais po-
derosas do Velho Continente, o técnico 
Renato Gaúcho optou por armar o Flu-
minense com o mesmo esquema tático 
da Inter de Milão, um 3-5-2 com uma 
linha de três zagueiros e sem pontas 
no ataque. Com a bola rolando, ficou 
claro que o Tricolor das Laranjeiras te-
ria dificuldades para controlar as ações 
de uma equipe claramente mais forte 
fisicamente. Porém, desde o primeiro 
minuto, os atletas do Fluminense mos-
traram muita aplicação para impedir 
as ações ofensivas do adversário com 
uma proposta de marcação baseada nas 
perseguições individuais. Além disso, 
o time brasileiro foi eficiente no ataque 
e, logo aos 2 minutos do primeiro tem-
po, abriu o placar. O volante Martinelli 
ganhou dividida com De Vrij e tocou 
na ponta direita para o colombiano 
Arias, que cruzou para a área. A bola 

desviou em Bastoni e acabou sobrando 
para Cano dentro da área. E o centro-
avante argentino desviou de primeira 
de cabeça para abrir o placar em seu 
jogo de número 200 pelo Fluminense. 
A partir daí, a Inter de Milão tentou 
sair mais para o ataque, mas esbarrou 
em uma defesa tricolor que não dava 
descanso aos atacantes do time italia-
no. E quando o time europeu conseguia 
criar algo, o goleiro Fábio brilhou com 
defesas importantes. Na etapa final as 
duas equipes acabaram diminuindo o 
ritmo, e os espaços começaram a apa-
recer. Desta forma o vice-campeão eu-
ropeu passou a chegar com mais peri-
go. Porém, não teve competência para 
transformar em gols as oportunidades 
criadas. Já o Fluminense voltou a ser 
efetivo aos 47 minutos do segundo 
tempo, quando Hércules dominou bola 
má-afastada por De Vrij, avançou em 
velocidade e bateu colocado para su-
perar o goleiro Sommer. A partir daí 
o Tricolor teve apenas que aguardar o 
apito final para garantir a presença nas 
quartas do Mundial de Clubes.

Fluminense derruba Inter e se garante 
nas quartas do Mundial de Clubes

Seleção derrota adversário mais complicado do grupo por 74 a 65

Competição será disputada entre 16 e 27 de julho na Alemanha

O Bayern de Munique teve atuação 
segura e derrotou o Flamengo por 4 
a 2 neste domingo (29), eliminando a 
equipe brasileira nas oitavas de final 
da Copa do Mundo de clubes da Fifa. 
O destaque dos bávaros em Miami 
foi o centroavante inglês Harry Kane, 
autor de dois gols. Pulgar (contra) e 
Goretzka fizeram os outros gols do 
Bayern. Gerson e Jorginho (de pênal-
ti) marcaram para o Flamengo. Com 
o resultado, a equipe alemã avança 
para enfrentar o PSG, campeão euro-
peu, nas quartas de final do torneio. O 
Bayern entrou em campo determina-
do a deixar o time brasileiro descon-
fortável. Empregando uma pressão 
ainda no campo de defesa do Flamen-
go, o time criou dificuldades na saída 
de bola e pulou na frente logo no co-
meço. Aos 6 minutos, após uma série 
de escanteios para o time alemão, a 
bola foi levantada pela esquerda e 
Pulgar, inadvertidamente, acabou 
desviando de cabeça para a própria 
meta, matando o goleiro Rossi. 1 a 0 
Bayern. O Flamengo mal teve tempo 
para respirar e sofreu outro golpe. 
Aos 9, após pressionar na saída de 
bola, o Bayern retomou a posse e a 
bola chegou a Harry Kane na inter-
mediária. O artilheiro inglês avançou 
e chutou de fora da área. A bola des-
viou de leve em Léo Ortiz e entrou no 
canto de esquerdo de Rossi. Aos 10 
minutos de jogo, o Bayern impôs uma 
desvantagem de dois gols ao Flamen-
go. No entanto, o time carioca não se 
abateu. Após jogada pela direita, Luiz 
Araújo finalizou na pequena área e o 
goleiro Neuer fez defesa espetacular. 
O Rubro-Negro seguiu pressionando 
e conseguiu seu primeiro gol aos 33. 
Após jogada pela esquerda, a bola so-
brou para Gerson dentro da área e o 

camisa 8 fuzilou a meta de Neuer, que 
não teve tempo de reação suficiente. 
Num primeiro tempo repleto de emo-
ções, a equipe alemã logo respondeu. 
Aos 41, após bola mal afastada pela 
defesa do Flamengo, Goretzka domi-
nou e chutou colocado no canto direi-
to de Rossi para voltar a estabelecer 
a diferença de dois gols. Após o in-
tervalo, precisando de dois gols para 
igualar o placar, o Flamengo partiu 
para cima e conseguiu um pênalti aos 
10 minutos. Olise usou os braços para 
se proteger e desviou a bola dentro 
da área. Jorginho cobrou, deslocando 
Neuer e diminuindo a desvantagem 
novamente. Após um breve período 
de estudo, o Bayern acabou respiran-
do novamente. Mantendo-se fiel à es-
tratégia de pressionar a saída de bola 
adversária, o time recuperou a bola no 
campo adversário aos 28. Harry Kane 
foi lançado dentro da área e tocou na 
saída de Rossi para marcar seu segun-
do na partida. O Flamengo, desanima-
do por não conseguir a igualdade, não 
conseguiu mais impor dificuldades. 
Bayern e PSG agora brigam por uma 
vaga na semifinal no próximo sábado, 
dia 5, em Atlanta.

Bayern vence Flamengo por 4 a 2 
e marca encontro com o PSG



De 03 à 09 de julho de 2025 www.jornalnc.com

A Nissan confirmou o retorno da sexta ge-
ração do Micra para 2025 na Europa, mar-
cando uma redefinição completa do hatch 
compacto. O nome pode parecer estranho, 
mas trata-se do mesmo carro que foi ven-
dido no Brasil sob o nome de March. O 
veículo abandonará os motores a combus-
tão para se tornar um carro exclusivamente 
elétrico (EV). Além disso, aposta numa 
linguagem de design que se aproxima de 
um crossover bem tecnológico. Com um 
comprimento inferior a 4 metros, o novo 
March 2025 mantém dimensões compac-
tas, adequadas para o ambiente urbano. A 
distância entre eixos de 2,54 metros e o po-
sicionamento das rodas nas extremidades 
contribuem para um maior espaço interno. 
O porta-malas oferecerá uma capacidade 
de 326 litros. O design exterior, concebido 
pelo centro de design da Nissan em Lon-
dres, apresenta uma estética mais robusta, 
com arcos de roda escurecidos e a inclusão 
de rodas de 18 polegadas como padrão em 
todas as versões. Os faróis e lanternas em 
LED no formato arredondado têm sequên-
cia animada ao travar e destravar o veículo. 
Haverá 14 combinações de cores disponí-
veis, incluindo opções de teto em dois tons 
(preto ou cinza). O novo Nissan Micra será 

construído sobre a plataforma AmpR, uma 
arquitetura compartilhada com a Renault e 
dedicada a veículos elétricos. Por conta da 
crise que a marca japonesa enfrenta, pode 
ser o último carro feito em parceria. Para 
atender a diferentes perfis de uso, o Micra 
será oferecido com duas opções de bate-
ria: Uma versão de 40 kWh, que alimenta 
um motor elétrico de 122 cv e 225 Nm de 
torque. A autonomia estimada para esta 
configuração é de 308 km. O peso total 
do veículo é de 1.400 kg. Uma versão de 
maior capacidade com 52 kWh, equipada 
com um motor de 150 cv e 245 Nm de tor-
que. Esta variante promete uma autonomia 
de até 408 km e tem um peso de 1.524 kg. 
A inclusão de uma bomba de calor como 
item de série em ambas as versões, junto 
com um sistema de gerenciamento térmi-
co da bateria (aquecimento e arrefecimen-
to), visa otimizar a eficiência e preservar 
a autonomia em diferentes condições cli-
máticas. Um dos focos técnicos do pro-
jeto é a capacidade de recarga. O novo 
Micra será compatível com carregadores 
rápidos de corrente contínua (DC), com 
potências de até 80 kW para a bateria de 
40 kWh e até 100 kW para a de 52 kWh. 
Segundo a Nissan, em condições ideais, 

será possível recarregar a bateria de 15% 
a 80% em aproximadamente 30 minutos. 
Além disso, o veículo contará com a tec-
nologia Vehicle-to-Load (V2L) em todas 
as suas versões. Este sistema permite que 
a energia armazenada na bateria do carro 
seja utilizada para alimentar dispositivos 
externos, como equipamentos eletrônicos 
e ferramentas.

Interior e segurança
O interior se destaca  por duas telas de 
10,1 polegadas: um painel de instrumen-
tos digital configurável para o motorista e 
uma tela central para o sistema de infote-
nimento. Este sistema, denominado Nis-
sanConnect, terá os serviços do Google 
integrados, provendo navegação e outras 
aplicações de forma nativa.

Lembra no Nissan March? Nova geração 
é elétrica e tem visual hi-tech

Novo Kicks 2026: motor turbo agrada, 
mas não surpreende

A Nissan iniciou as vendas da nova gera-
ção do Kicks no Brasil. Produzido na fá-
brica de Resende (RJ), o SUV compacto 
recebeu atualizações de design, equipa-
mentos e, principalmente, um novo con-
junto mecânico, abandonando o antigo 
motor 1.6 aspirado para adotar um moder-
no propulsor 1.0 turbo de três cilindros. O 
investimento de R$ 2,8 bilhões destinado 
à planta fluminense contemplou, além da 
atualização da linha de montagem, a cria-
ção de 400 novos postos de trabalho. O 
novo Nissan Kicks 2026 estreia com mo-
tor 1.0 turbo flex, que entrega 125 cv com 

etanol e torque de 220 Nm. Esse propulsor 
é combinado a um câmbio automatizado 
DCT de seis marchas, com embreagem 
banhada a óleo. A transmissão utiliza dois 
conjuntos de discos, permitindo que, en-
quanto uma marcha está acionada, a pró-
xima já esteja pré-engatada, o que resulta 
em trocas rápidas e suaves. A Nissan optou 
por uma solução que privilegia a durabili-
dade — o câmbio banhado a óleo oferece 
resistência superior à de transmissões de 
dupla embreagem a seco, sobretudo no 
uso urbano, onde as trocas em baixa ve-
locidade são frequentes. Confira aqui mais 

detalhes sobre versões e preços do novo 
Kicks 2026.

Desempenho e consumo
O desempenho do novo Kicks é consisten-
te. Segundo dados de fábrica, o SUV ace-
lera de 0 a 100 km/h em 10,5 segundos. Os 
números de consumo, homologados pelo 
Inmetro, indicam 7,8 km/l na cidade e 9,9 
km/l na estrada com etanol. Com gasolina, 
o desempenho melhora para 11,7 km/l no 
ciclo urbano e 14,3 km/l no rodoviário. 
O motor é eficiente e acelera bem, fazen-
do esquecer com sucesso o antigo 1.6 as-
pirado. No entanto, o peso do carro não 
permite um desempenho tão bom quanto 
visto no Renault Kardian, que utiliza o 
conjunto. Mas o novo Kicks está longe 
de ser “manco”, como alguém pode achar 
sem testá-lo.

Mais tecnologia de segurança
Outro avanço relevante do Kicks 2026 
está no pacote de segurança. Além de con-
tar com seis airbags e estrutura reforçada, 
o modelo traz tecnologias de assistência 
à condução. Destaque para o controle de 
cruzeiro adaptativo (ACC), frenagem au-
tônoma de emergência (AEB), alerta de 
colisão frontal, assistente de permanência 
em faixa e o sistema de condução semiau-
tônoma ProPILOT, disponível nas versões 
mais completas. O SUV recebeu ainda 
nota máxima de cinco estrelas no Latin 
NCAP. Apesar da entidade ser alvo de crí-
ticas por algumas montadoras, não deixa 
de ser um bom trunfo para vendas.
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Por que as motonetas estão ganhando 
popularidade? Veja as mais vendidas
O segmento de motonetas, veículo de 
duas rodas também conhecido como 
scooter/cub, vem se consolidando 
como um dos mais importantes do 
mercado brasileiros. Com caracterís-
ticas práticas, econômicas e acessí-
veis, esse tipo de veículo ampliou seu 
público nos últimos anos e, em 2025, 
continua registrando alta nas vendas e 
participação de mercado.  A principal 
diferença entre as motonetas e as mo-
tocicletas tradicionais está na ergono-
mia de condução. Nas motonetas, o 
condutor pilota sentado, com os pés 
apoiados à frente, enquanto nas moto-
cicletas o usuário adota uma posição 
montada, similar à de um cavaleiro. 
Ambos exigem Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) categoria A e de-
vem cumprir os requisitos de seguran-
ça previstos na legislação. Essa ex-
pansão fica evidente nas estatísticas 
de vendas. No acumulado de janeiro a 
maio de 2025, o volume total de mo-
tonetas vendidas foi de 312.529 uni-
dades, crescimento sobre os 277.824 
registrados no mesmo período de 
2024. Além disso, no segmento re-
gistrou aumento na participação em 
todo o mercado de motos. Em 2023, 

motonetas responderam por 33,9%, 
percentual que saltou para 35,5%. 
Essa categoria é a segunda maior do 
mercado de motocicletas. O sucesso 
crescente das motonetas está ligado a 
fatores como praticidade para o trân-
sito urbano, economia no consumo de 
combustível, menor custo de manu-
tenção e facilidade de condução, gra-
ças ao câmbio automático presente na 
maioria dos modelos. E claro, menor 
custo de aquisição, se comparado a 
uma moto de maior cilindrada. Além 
disso, as scooters/cub têm design 
compacto e os espaços internos para 
bagagem, como compartimentos sob 
o assento, que tornam veículos ideais 
para deslocamentos diários em gran-
des cidades, onde o transporte público 
enfrenta saturação.

Sigla GTi virou símbolo de esportividade na Peugeot
A Chevrolet revelou nesta terça o vi-
sual do Tracker 2026, seu SUV com-
pacto que disputa com Jeep Renegade, 
Hyundai Creta e Volkswagen T-Cross, 
dentre outros. O modelo recebe novo 
design e mais tecnologia para encarar 
a concorrência altamente disputada. A 
produção já foi iniciada e carro já é dis-
tribuído para a rede de concessionárias. 
Os preços ainda não foram divulgados. 
A Chevrolet revelou nesta terça o visu-
al do Tracker 2026, seu SUV compacto 
que disputa com Jeep Renegade, Hyun-
dai Creta e Volkswagen T-Cross, dentre 
outros. O modelo recebe novo design e 
mais tecnologia para encarar a concorrên-
cia altamente disputada. A produção já foi 
iniciada e carro já é distribuído para a rede 
de concessionárias. Os preços ainda não 
foram divulgados. No exterior, o destaque 
fica para a renovação da parte dianteira, 
com faróis divididos em dois blocos e gra-
de frontal mais proeminente, aproximando 
o visual do Tracker aos SUVs Equinox e 
Blazer. Na traseira, as alterações se con-
centram nos elementos internos das lan-
ternas. No interior, o painel recebe um 
novo cluster digital que se integra com a 
multimídia, que teve sua tela ampliada. O 
Tracker 2026 passa então a adotar a lin-
guagem adotada recentemente nas linhas 
Spin e S10 reestilizadas. O SUV também 
incorpora o sistema OnStar com novos 
serviços, entre eles o Acompanhamento 
Seguro. Na parte mecânica, nenhuma no-
vidade. O Chevrolet Tracker 2026 man-
tém os motores 1.0 turbo de injeção direta, 
com até 121 cv, e o 1.2 turbo, que entrega 
141 cv, ambos combinados a um câmbio 
automático de seis marchas. Para um futu-
ro de médio prazo, o carro deverá ganhar 
um sistema híbrido leve, já confirmado por 
executivos da Chevrolet. 

Chevrolet Tracker 2026 já é fabricado
O Tracker 2026 é fabricado a unidade 
de São Caetano do Sul (SP), a planta 
automotiva em operação mais antiga do 
Brasil. Segundo a General Motors, a fá-
brica passou por adaptações estruturais 
e operacionais, incluindo a instalação 
de novos equipamentos de montagem e 
atualização de dispositivos de estampa-
ria, pintura e processos de controle de 
qualidade. Em vídeo divulgado nesta 
terça, a GM exibe a linha de produção 
que ganhou robôs e parâmetros revisa-
dos na pintura, novas ferramentas na 
estamparia e melhorias em processos 
de montagem e inspeção final. Além 
disso, o projeto prevê eficiência energé-
tica e redução de emissões, alinhando a 
operação brasileira às metas globais de 
sustentabilidade da GM. O novo Tra-
cker 2026 será o primeiro da nova linha 
renovada da Chevrolet, que ao longo do 
ano também contará com as reestiliza-
ções de Onix e Onix Plus, além da che-
gada dos elétricos Spark EUV e Captiva 
— modelos de origem chinesa posicio-
nados para ampliar a oferta da marca no 
segmento de veículos eletrificados. O 
lançamento oficial do novo Tracker está 
programado este julho.

Chevrolet Tracker 2026: SUV com 
novo visual começa a ser produzido
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Mulheres terão pelo menos 
metade das vagas na segunda 
fase do CNU 2025
Uma das novidades da segunda edição 
do Concurso Público Nacional Unifi-
cado (CNU), conforme anunciou o go-
verno federal nesta segunda-feira (30), 
é que o número de mulheres que serão 
chamadas para a segunda etapa será 
igual ao de homens. Tanto nas catego-
rias em livre concorrência, como das de 
cotas. A decisão, segundo a ministra da 
Gestão e da Inovação em Serviços Pú-
blicos, Esther Dweck, levou em conta 
que, no último certame, embora as mu-
lheres tenham sido maioria entre todas 
as pessoas inscritas (56,2%), elas foram 
minoria na segunda fase em sete dos 
oito blocos (as áreas dos concursos). A 
segunda etapa do concurso convoca um 
número de candidatos correspondente a 
nove vezes o número de vagas previstas.

Desistência de saída
No concurso realizado em 2024, no dia 
da primeira etapa, já houve uma desis-
tência de candidatas: elas representa-
vam 54,6%, menos do que no ato da 
inscrição. Depois, apenas 39,3% foram 
para a segunda fase. 
A maior diferença, na última fase, entre 
os aprovados, foi no bloco e (tecnologia, 
dados e informação), em que ocuparam 
somente 8,4% entre os aprovados. 
A segunda maior diferença foi no bloco  
6 (setores econômicos e regulação), em 
que elas representaram 25,7% entre as 
pessoas que ficaram com as vagas. 
Nas áreas de nível médio, foram apro-

vadas 26,2%. A única área com maio-
ria de mulheres aprovadas foi o bloco 
5 (educação, saúde, desenvolvimento 
social e direitos humanos), em que elas 
ficaram com 60,3% dos cargos. 

Política afirmativa
Segundo a ministra, essa equiparação 
não deve ser considerada uma reserva 
de vagas, mas uma política afirmativa a 
fim de garantir inclusão e oportunidade 
de mais mulheres realizarem a segunda 
etapa. A decisão levou em conta que as 
mulheres são as pessoas a quem mais é 
delegado o cuidado dentro de casa. . Ou-
tro cuidado previsto está no cuidado es-
pecial às mulheres em cursos de forma-
ção depois da aprovação. “Nos cursos 
que o ministério estava coordenando, 
a gente exigiu que tivesse uma sala de 
amamentação, Uma sala para as crianças 
ficarem com algum responsável que pu-
desse cuidar delas”, disse a ministra

O prazo para pedir atendimento espe-
cializado durante o Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) de 2025 termi-
na nesta quarta-feira (2). Quem teve a 
solicitação indeferida ainda pode pedir 
nova análise, a ser feita pelo Instituto 
Nacional de Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais Anísio Teixeira (Inep). O 
candidato deve enviar documentação 
que comprove a condição alegada no 
ato de inscrição no concurso.
O envio dos documentos deve ser feito 
exclusivamente por meio da Página do 

Participante. A documentação deve es-
tar no formato PDF, PNG ou JPG, com 
arquivo de tamanho máximo de 2MB. 
O documento deve ser legível  e em lín-
gua portuguesa. Para serem considera-
das válidas para análise, as declarações 
precisam conter nome completo do par-
ticipante, diagnóstico com a descrição 
da condição que motivou a solicitação 
e/ou o código correspondente à Classi-
ficação Internacional de Doença (CID 
10); além de assinatura e identificação 
do profissional competente, com res-

pectivo registro no Conselho Regional 
de Medicina (CRM), no Ministério da 
Saúde (RMS) ou em órgão. Os candi-
datos devem evitar laudos incompletos.

Acessibilidade
Entre as condições para requerer o aten-
dimento especializado estão a de pessoas 
com deficiência (PCD), com idade avan-
çada, gestantes, lactantes, com trans-
torno funcional específico (transtorno 
do espectro autista, dislexia e déficit de 
atenção), entre outras. Se nesta segun-
da análise o participante tiver o recurso 
aprovado pelo Inep, poderá contar com 
provas em braile; dispor de sala indivi-
dual, mobiliário com dimensões adequa-
das para o manuseio da prova, tempo 
adicional, leitor de tela, prova com letra 
ampliada ou guia-intérprete, conforme a 
solicitação. Durante as provas, também 
será permitido usar material próprio, o 
que inclui máquina de escrever em brai-
le, óculos especiais, bolsa de colostomia, 
medidor de glicose e bomba de insulina 
e outros. Todos os recursos autorizados 
podem ser conferidos no edital do Enem. 
De acordo com o edital do Enem 2025, 
no dia das provas, os materiais serão vis-
toriados pelo chefe de sala de aplicação 
do Enem para garantir a lisura e a segu-
rança do exame.

Pé-de-Meia: nascidos em novembro 
e dezembro recebem parcela de R$ 200
Os participantes do programa Pé-de-
-Meia de 2025 nascidos nos meses de 
novembro e dezembro recebem nes-
ta segunda-feira (30) o pagamento da 
quarta parcela. 
O valor de R$ 200 corresponde ao in-
centivo-frequência às aulas e é destina-
do aos estudantes da rede pública que 
estão matriculados no ensino médio 
regular ou na modalidade Educação de 
Jovens e Adultos (EJA). Para ter direito 
ao benefício, eles devem ter presença 
mínima de 80% nas aulas.

Pagamento escalonado
Os pagamentos do incentivo-frequência 
ocorrem conforme o mês de nascimento 
dos alunos que  estão matriculados em 

uma das três séries do ensino médio na 
rede pública de ensino. 

Confira o calendário:- 
nascidos em janeiro e fevereiro recebem 
em 23 de junho; - nascidos em março e 
abril, em 24 de junho; - nascidos em maio 
e junho, em 25 de junho; - nascidos em ju-
lho e agosto, em 26 de junho; - nascidos 
em setembro e outubro recebem em 27 de 
junho; - nascidos em novembro e dezem-
bro, em 30 de junho.
De acordo com a Caixa Econômica Fede-
ral, responsável pela gestão dos recursos 
repassados pelo Ministério da Educação 
(MEC), nesta etapa, ao todo, cerca de 3,2 
milhões de estudantes de escolas públicas 
receberão o benefício.

Depósitos
A quarta parcela da “poupança do ensino 
médio” de 2025 está sendo depositada em 
uma conta poupança da Caixa Econômica, 
aberta automaticamente em nome dos es-
tudantes. O valor pode ser movimentado 
ou sacado imediatamente, se o participan-
te desejar. Basta acessar o aplicativo Caixa 
Tem, se o aluno tiver 18 anos ou mais. No 
caso de menor de idade, será necessário 
que o responsável legal autorize a movi-
mentação da conta. Esse consentimento 
poderá ser feito no próprio aplicativo ou 
em uma agência da Caixa. O participante 
poderá consultar no aplicativo Jornada do 
Estudante, do MEC, o status de pagamen-
tos (rejeitados ou aprovados), as informa-
ções escolares e regras do programa. 

Enem 2025: prazo para recurso de atendimento 
especial termina amanhã

A cerimônia nacional de premiação da 
19ª Olimpíada Brasileira de Matemática 
das Escolas Públicas (OBMEP) entre-
gou nesta segunda-feira (30) medalhas 
para 8.496 estudantes de instituições 
públicas e privadas. Outros 51.002 
estudantes receberam certificados de 
menção honrosa. Houve representan-
tes de 5.564 municípios brasileiros 
(99,9%), de todas as unidades federati-
vas. Ao todo, 56.513 instituições parti-
ciparam desta edição. Foram premiados 
683 estudantes com medalha de ouro, 
1.962 com prata e 5.851 com bronze. 

Na divisão por tipo de instituição, 500 
estudantes das escolas públicas conquis-
taram medalhas de ouro, enquanto 183 
foram para a rede privada. Entre os es-
tados, São Paulo teve o maior número 
de medalhas de ouro (158), seguido de 
Minas Gerais (93) e Rio Grande do Sul 
(71). Segundo o Ministério da Educação 
(MEC), a olimpíada deste ano teve recorde 
de participação, com mais de 18,5 milhões 
de estudantes. O evento, que ocorreu em 
um hotel da Zona Oeste do Rio de Janeiro, 
é promovido pelo Instituto de Matemática 
Pura e Aplicada (IMPA).

Olimpíada de Matemática premia quase 
8.500 estudantes de todo o país
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Com a inauguração de um centro de 
diagnósticos do Sistema Único de Saúde 
(SUS) em parceria com o Instituto Na-
cional do Câncer (Inca) e com o hospital 
AC Camargo, na capital paulista, o sis-
tema público poderá realizar mais 400 
mil exames por ano, analisando amos-
tras para câncer. A doença atinge cerca 
de 700 mil pessoas por ano no país. O 
centro foi inaugurado como parte do 
programa Agora tem Especialistas, do 
Ministério da Saúde, e receberá aporte 
de R$ 126 milhões. Batizado de Super 
Centro para Diagnóstico do câncer, tem 
foco em telemedicina e capacidade para 
realizar até mil laudos por dia, dimi-
nuindo o tempo de retorno de laudo de 
25 para 5 dias, o que se espera que dimi-
nua o tempo para diagnóstico e início do 

tratamento. Durante o lançamento, na 
tarde de hoje, em São Paulo, o ministro 
da Saúde, Alexandre Padilha, lembrou 
que o Instituto do Coração (Incor) já 
tem feito o atendimento por médicos 
especialistas à distância. Segundo ele, 
a teleconsultoria pode reduzir em até 
70% as filas por atendimento cardioló-
gico.  “Isso desafoga as filas, leva cui-
dado rápido para quem está esperando e 
otimiza o uso dos especialistas disponí-
veis no país”, disse Padilha.  Nesta sex-
ta, o ministro acompanhou a simulação 
de um diagnóstico por telepatologia no 
A.C.Camargo Cancer Center, que pas-
sou a integrar o Programa de Apoio ao 
Desenvolvimento Institucional do Siste-
ma Único de Saúde (Proadi-SUS). Es-
pecializada em diagnóstico à distância, 

a instituição compartilhará sua expertise 
com o SUS, atendendo unidades de todo 
o país. Segundo a pasta, o SUS conti-
nua responsável pelos procedimentos de 
coleta de material para biópsia. A partir 
daí, as amostras podem tomar dois ca-
minhos até o diagnóstico: logística por 
transporte especializado ou digitalizado 
e transmitido remotamente ao centro 
pelos hospitais da rede pública, inicial-
mente 20 unidades pólo que receberão 
treinamento do A.C. Camargo.  Em 
seguida, o hospital ofertará telelaudo 
para conferência diagnóstica ao vivo e, 
ainda, uma segunda opinião, que pode-
rá ser solicitada para confirmação do 
diagnóstico, esclarecimento de dúvidas 
e apoio na decisão terapêutica. Também 
em agenda na capital paulista, Padilha 
anunciou repasse de R$ 8,2 milhões ao 
Instituto do Câncer do Estado de São 
Paulo (ICESP) para a compra de um 
acelerador linear, equipamento de trata-
mento para câncer, como parte do finan-
ciamento de 121 novos aparelhos, parte 
do Plano de Expansão da Radioterapia 
no SUS (Persus II), que investirá R$400 
milhões para recompor a capacidade 
tecnológica da rede pública. Os hospi-
tais interessados em participar deverão 
aguardar abertura das inscrições, previs-
ta para 14 de julho. Ainda como parte da 
agenda do ministro foi feito anúncio de 
R$ 12 milhões para ampliação de aten-
dimentos no Instituto do Coração.

Farmácias e drogarias de todo o país 
passaram a reter receitas de medica-
mentos agonistas GLP-1, popularmente 
conhecidos como canetas emagrecedo-
ras. A categoria inclui medicamentos 
como Ozempic, Mounjaro e Wegovy. A 
decisão por um controle mais rigoroso 
na prescrição e na dispensação desse 
tipo de medicamento foi tomada pela 
diretoria colegiada da Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária (Anvisa) em 
abril e entrou em vigor 60 dias depois. 
Com a mudança, a prescrição dos me-
dicamentos passou a ser feita em duas 
vias e a venda só pode ocorrer com a 
retenção da receita nas farmácias e dro-
garias, assim como acontece com anti-
bióticos. A validade das receitas médi-
cas de canetas emagrecedoras, segundo 
a Anvisa, é de até 90 dias a partir da 

data de emissão, período durante o qual 
o pedido pode ser utilizado pelo pacien-
te. Farmácias e drogarias, por sua vez, 
devem incluir, no Sistema Nacional de 
Gerenciamento de Produtos Controla-
dos, a escrituração da movimentação 
de compra e venda dos medicamentos.

Off label
Ainda de acordo com a Anvisa, a mu-
dança não altera o direito do profissio-
nal médico de prescrever canetas ema-
grecedoras para finalidades diferentes 
das descritas na bula – prática conhe-
cida como uso off label. “É uma deci-
são tomada com responsabilidade pelo 
médico e sempre com o devido esclare-
cimento ao paciente, garantindo que ele 
esteja bem-informado sobre o procedi-
mento”, informou a agência.

Uso indiscriminado
A retenção do receituário de canetas 
emagrecedoras já era defendida pela 
Sociedade Brasileira de Endocrinolo-
gia e Metabologia, pela Sociedade Bra-
sileira de Diabetes e pela Associação 
Brasileira para o Estudo da Obesidade 
e da Síndrome Metabólica. Em nota 
aberta, as entidades citam que o uso 
indiscriminado desse tipo desse tipo de 
medicamento gera preocupações quan-
to à saúde da população e ao acesso de 
pacientes que realmente necessitam 
desse tipo de tratamento. “A venda de 
agonistas de GLP-1 sem receita médi-
ca, apesar de irregular, é frequente. A 
legislação vigente exige receita médica 
para a dispensação destes medicamen-
tos, porém não a retenção da mesma 
pelas farmácias. Essa lacuna facilita o 
acesso indiscriminado e a automedica-
ção, expondo indivíduos a riscos desne-
cessários”, destacou o documento.

Versões manipuladas
Em fevereiro, as entidades divulgaram 
outra nota na qual alertam sobre “graves 
riscos” associados ao uso de medica-
mentos injetáveis de origem alternativa 
ou manipulados para tratar obesidade 
e diabetes. “Medicamentos biológicos, 
como a semaglutida e a tirzepatida, exi-
gem processos rigorosos de fabricação 
para assegurar que o organismo utilize 
e metabolize a substância de forma efi-
caz e segura. 

Receita retida: entenda como fica 
a venda de canetas emagrecedoras

Centro de diagnósticos para câncer 
aumenta capacidade do SUS

A partir de 1º de julho, os bebês de 12 
meses receberão a vacina meningocó-
cica ACWY como dose de reforço para 
a meningocócica C. Isso significa que, 
além do meningococo C, eles ficarão 
protegidos contra outros três sorotipos 
da bactéria (A, W e Y), o que previnirá 
casos de meningite bacteriana e infec-
ção generalizada no sangue, a meningo-
coccemia. Somente este ano, o Brasil já 
registrou 361 casos de meningite causa-
da por meningococos, com 61 mortes. 
“No Brasil, o sorogrupo que mais pre-
ocupa, além do C, é o W. A gente ob-
servou aumentos de incidência impor-
tantes, principalmente nos estados do 
Sul do país, recentemente. Então, essa 
mudança representa uma ampliação da 
proteção contra sorogrupos que são um 
risco, principalmente para as crianças”, 
explica a diretor da Sociedade Brasi-
leira de Imunizações (SBIm), Flávia 
Bravo. O Sistema Único de Saúde ja 
oferece o imunizante ACWY nas unida-
des básicas de saúde, mas atualmente a 

vacina é aplicada dos 11 aos 14 anos. 
Já os bebês recebem três doses da va-
cina meningocócica C: duas doses aos 
3 e aos 6 meses de idade, e o reforço, 
aos 12 meses. Apenas a dose de refor-
ço será modificada. As crianças que já 
receberam três doses da meningo C não 
precisam receber a dose de reforço com 
a ACWY no momento. Mas aquelas não 
foram vacinadas aos 12 meses podem 
completar o esquema com a nova vaci-
na, antes de completar 5 anos. Na nota 
técnica que comunica a mudança na es-
tratégia de vacinação, o Ministério da 
Saúde reforça “a efevidade e o impacto 
desses imunobiológicos no Brasil, com 
redução na incidência da doença menin-
gocócica, em pessoas vacinadas e não 
vacinadas.” No entanto, diz a nota, “a 
ocorrência das meningites bacterianas 
ainda é um fator de preocupação, es-
pecialmente as causadas pela Neisseria 
meningidis (meningococo)e pelo Strep-
tococcus pneumoniae (pneumococo)” A 
mudança, ainda de acordo com a pasta, 
dá continuidade ao enfrentamento das 
meningites, conforme as Diretrizes para 
Enfrentamento da doença, propostas 
pelo Brasil dentro do roteiro global da 
Organização Mundial da Saúde. O SUS 
também oferece vacinas contra outros 
dois agentes infecciosos que podem 
causar meningite, o pneumococo e o 
Haemophilus influenzae.

Dose de reforço de vacina contra 
meningite terá proteção maior

Mudança na vacinação contra a meningite 
passa a valer a partir de hoje

A aprovação da vacina da dengue - pro-
duzida pelo Instituto Butantan - segue 
sob análise na Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa), em Brasília. 
A expectativa do governo federal, de 
acordo com o ministro da Saúde, Ale-
xandre Padilha, é que a dose esteja dis-
ponível, para ser utilizada em um amplo 
programa de imunização, no início de 
2026. “A vacina está em um momen-
to de avaliação. A Anvisa questiona e 
sempre pergunta alguns dados. E o Ins-
tituto Butantan está respondendo esses 
dados. A nossa expectativa é terminar 
toda essa avaliação para que se possa 
ter essa vacina disponível no começo 
do ano que vem”, afirmou o ministro. A 
dengue é uma doença infecciosa febril 
aguda causada por um vírus transmitido 
pela picada do mosquito Aedes aegypti. 
Em entrevista hoje (25), em Brasília, a 
emissoras de rádio durante o programa 
Bom Dia, Ministro, produzido pela Em-
presa Brasil de Comunicação (EBC), 
Padilha lembrou que, em 2025, os ca-
sos da doença caíram mais de 70% e os 
óbitos mais de 80% quando comparados 
aos dados de 2024, enquanto o estado de 
São Paulo registrou aumento na circu-
lação do vírus, concentrando boa parte 
dos casos e das mortes no país.

Prevenção e controle
“Junho e julho [representam] o período 
final de maior transmissão da dengue. 
Passado esse período, vamos trabalhar 
muito fortemente em agosto e setembro, 
já no segundo semestre, para os muni-
cípios e governos estaduais começarem 
ações de prevenção, controle e informa-
ção à população”, antecipou. 
É “para que, quando começar o outro 
período de transmissão de dengue - ja-
neiro e fevereiro - com pico em março 
até maio e junho, as coisas já tenham 
acontecido de forma antecipada.
E uma delas é o desenvolvimento e ava-
liação final da vacina da dengue. Esta-
mos trabalhando firme. 
A Anvisa fazendo os questionamentos 
e o Butantan, em uma grande parceria, 
para que a gente possa ter essa vacina 
garantida e registrada até o final do ano 
[2025]”, finalizou. 

Dengue: vacina do Butantan deve 
estar disponível no início de 2026

A partir desta terça-feira (1º), a vacina me-
ningocócica ACWY passa a ser ofertada 
no Sistema Único de Saúde (SUS) para 
crianças com 12 meses de vida. A mudan-
ça foi anunciada pelo Ministério da Saúde 
no último fim de semana e amplia a pro-
teção contra os principais sorogrupos da 
bactéria causadora da meningite. Até en-
tão, o esquema vacinal contra a meningite 
incluía duas doses da vacina meningocóci-
ca C, aplicadas aos três e aos cinco meses 
de vida, e um reforço com a mesma dose 
aos 12 meses. Com a atualização anuncia-
da pelo ministério, o reforço aos 12 meses 
passa a ser feito com a vacina ACWY, que 
protege contra os sorogrupos A, C, W e Y. 
Até então, a ACWY era aplicada, na rede 
púbica, apenas em adolescentes com idade 
entre 11 e 14 anos, em dose única ou como 
reforço, conforme o histórico vacinal.  

Entenda
Em nota, o Ministério da Saúde informou 
que crianças que já tomaram as duas do-
ses da vacina meningocócica C e a dose 
de reforço da mesma vacina não precisam 
receber a ACWY neste momento. 
Já as que ainda não foram vacinadas aos 

12 meses podem receber a dose de reforço 
com a ACWY.

Números
Dados do ministério mostram que, em 
2025, o Brasil registrou, até o momento, 
4.406 casos confirmados de meningite, 
sendo 1.731 do tipo bacteriana, 1.584 do 
tipo viral e 1.091 por outras causas ou de 
tipos não identificados. Outras vacinas dis-
poníveis no SUS, como a BCG, a penta e 
as pneumocócicas 10, 13 e 23-valente, se-
gundo o ministério, também ajudam a pro-
teger contra algumas formas de meningite.

A doença
A meningite é uma inflamação das menin-
ges, membranas que revestem o cérebro 
e a medula espinhal. A doença pode ser 
causada por bactérias, vírus, fungos e pa-
rasitas, mas também pode ter origem não 
infecciosa, como em casos de câncer com 
metástase nas meninges, lúpus, reações a 
medicamentos e traumatismos cranianos.
As meningites bacterianas, de acordo com 
o ministério, são mais frequentes no ou-
tono e inverno, enquanto as meningites 
virais predominam nas estações da prima-
vera e do verão.

Categoria inclui medicamentos como Ozempic, Mounjaro e Wegovy

O ministro da Saúde, Alexandre Padilha, 
anunciou nesta quinta-feira (26) a amplia-
ção de recursos e de medidas do Programa 
Nacional de Triagem Neonatal (PNTN), 
que realiza o teste do pezinho. De acordo 
com o ministro, os recursos para o progra-
ma passarão de R$ 100 milhões para R$ 
130 milhões por ano. Metade dos recursos 
adicionais (R$ 15 milhões) vai para apoiar 
os programas estaduais de testagem e fi-
nanciar a construção de um laboratório por 
região do país.

Correios
Os outros R$ 15 milhões serão para uma 
parceria com os Correios, que levará as 
amostras coletadas nas unidades munici-
pais de saúde para os laboratórios. Esti-
ma-se que o tempo médio de entrega dos 
diagnósticos cairá pela metade, que será de 
até cinco dias. “Estamos estruturando toda 
a base necessária para viabilizar a amplia-
ção do teste do pezinho de forma rápida 
e efetiva. A criação dos centros regionais 
vai permitir que estados com menor po-
pulação, que enfrentam maior dificuldade 

de escala e logística, possam se associar a 
esses centros, garantindo acesso ao exame 
com mais qualidade e agilidade”, afirmou 
Padilha, durante o anúncio em São Paulo.

O que é o teste do pezinho
O teste coleta sangue no calcanhar do bebê 
e permite rastrear e identificar doenças no 
recém-nascido, antes mesmo do apareci-
mento de sintomas. Na maior parte dos 
estados, o exame é feito nas Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs). Está disponível 
também nas maternidades, casas de parto, 
comunidades indígenas e quilombolas.  

Saúde aumenta em 30% recursos 
para programa do teste do pezinho



www.jornalnc.comDe 03 à 09 de julho de 2025

11VARIEDADES
Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

A partir do dia 18, Marte em Leão traz 
uma dose extra de energia e autocon-
fiança. Canalize essa força para ativida-
des que te desafiem e elevem seu espí-
rito — seja um novo treino, um hobby 
empolgante ou até uma mudança no 
visual. Exercícios que envolvem mo-
vimento e intensidade, como dança, 
luta ou esportes competitivos, podem 
ser especialmente revigorantes agora.

Com o Sol entrando em Touro, sua es-
tabilidade emocional será prioridade. 
Invista em momentos de autocuidado, 
desde refeições nutritivas até períodos 
de descanso bem aproveitados. Criar 
uma rotina mais equilibrada ajudará 
não apenas no seu bem-estar físico, 
mas também na sua paz de espírito. 

Com Marte entrando em Leão no dia 
18, sua energia ganha um impulso re-
vigorante! Este é o momento perfeito 
para se movimentar mais, encontrar 
uma atividade física que realmen-
te te traga prazer e até se reunir com 
amigos para momentos de diver-
são. O corpo e a mente agradecem!

Nada de ficar parado! A energia do mês 
pede movimento e exploração. Ativi-
dades ao ar livre, esportes dinâmicos e 
experiências novas podem renovar sua 
vitalidade. Se quiser algo diferente, que 
tal experimentar um esporte radical ou 
uma prática que desafie seus limites? 

A constância será sua maior alia-
da neste mês. Com o Sol em Touro 
favorecendo a disciplina e o pro-
gresso gradual, este é um excelen-
te período para aprimorar hábitos 
saudáveis. Alimentação equilibrada, 
sono regulado e exercícios modera-
dos trarão um bem-estar duradouro.

Sua sensibilidade pode estar à flor da 
pele este mês, e isso exige um olhar 
mais carinhoso para si mesmo. Reser-
ve momentos para descansar, meditar 
ou simplesmente estar perto de quem 
ama. O equilíbrio emocional será 
tão importante quanto o físico para 
atravessar esse período com leveza.

Diminua o ritmo e permita-se rela-
xar! As pressões do dia a dia podem 
pesar, e este mês pede um olhar mais 
atento ao seu equilíbrio emocional. 
Práticas como meditação, respiração 
consciente e momentos de lazer se-
rão essenciais para manter sua ener-
gia em alta sem se sobrecarregar.

A Lua Minguante em Aquário no dia 
20 traz uma oportunidade para aliviar 
o peso do dia a dia. Que tal experi-
mentar novas formas de relaxamento? 
Técnicas como aromaterapia, banhos 
energéticos ou até mudanças na rotina 
de exercícios podem trazer mais equilí-
brio. Pequenos ajustes na alimentação e 
na qualidade do sono também terão um 
impacto poderoso na sua disposição.

Mercúrio saindo da retrogradação traz 
um suspiro de alívio mental. Se os úl-
timos tempos estavam cheios de in-
certezas, agora você pode tomar deci-
sões com mais clareza. Para manter a 
mente tranquila e organizada, que tal 
começar um diário, praticar medita-
ção ou simplesmente reservar um tem-
po para refletir sobre suas prioridades? 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Com Mercúrio finalmente em movi-
mento direto, sua mente clareia e suas 
metas pessoais ganham força. Se hou-
ve algo que você adiou nos últimos 
tempos — como um hobby, um projeto 
criativo ou até uma nova rotina de exer-
cícios — é hora de retomar! Priorize 
atividades que reacendam sua chama 
interior e tragam leveza para os dias.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Chega de mal-entendidos! Com Vênus 
em movimento direto, o clima nos re-
lacionamentos se torna mais fluido. Se 
houve ruídos na comunicação, este é o 
momento de esclarecer tudo com deli-
cadeza e empatia. Conversas sinceras, 
sem pressa ou julgamentos, podem for-
talecer laços e trazer mais cumplicidade.

Se sentir preso a uma rotina des-
gastante? A energia de Marte em 
Leão o impulsiona a buscar ativi-
dades que revitalizem sua mente e 
seu corpo. Caminhadas ao ar livre, 
dança ou um novo hobby esportivo 
podem renovar sua energia e melho-
rar seu foco nas ambições pessoais.

Em Cartaz

Agentes habilidosos viajam para uma ins-
talação de pesquisa em uma ilha para obter 
DNA que pode salvar vidas de dinossauros. 
À medida que a missão ultrassecreta se tor-
na cada vez mais perigosa, eles logo fazem 
uma descoberta sinistra e chocante que tem 
sido escondida do mundo por décadas. Clas-
sificação indicativa Verificar.

Como Treinar 
o seu Dragão
Gênero: Aventura
Classificação: 12 Anos

Missão 
Impossível: 
O Acerto Final
Gênero: Ação
Classificação: 14 Anos

Estreia: 03.06.2025

Lilo e Stitch 
(2025)
Gênero: Familia
Classificação: 10 Anos

F1 - o filme 
Gênero: Ação 
Classificação: 12 Anos

Diário de uma 
Paixão
Gênero: Romance
Classificação: 14 Anos

Bailarina - Do Universo 
de John Wick
Gênero: Ação 
Classificação: 18 Anos

INGREDIENTES 

1 picanha de cerca de 1,5 kg
400 g de provolone
100 g de bacon
Orégano
Sal grosso

Culinária

O curso de Assistente Administrativo 
oferecido gratuitamente pelos Centros 
de Capacitação Profissional e Lazer de 
Barueri é uma ótima oportunidade para 
quem deseja se preparar para o merca-
do de trabalho com uma boa preparação 
e atualizada. Com aulas dinâmicas que 
unem teoria e prática, os alunos apren-
dem desde os principais conceitos da 
administração até habilidades essenciais 
para o ambiente corporativo. Durante as 
aulas, os participantes são introduzidos 
aos fundamentos da administração, en-
tendendo como funcionam as organiza-
ções, seus objetivos e sua estrutura no 
contexto social e econômico. Também 
exploram a evolução histórica da área, 
reconhecendo a importância de pen-

sadores que influenciaram os métodos 
utilizados. Com material didático gra-
tuito e acompanhamento de profissio-
nais qualificados, o curso de Assistente 
Administrativo reforça o compromisso 
dos CCPLs com a inclusão social e a ca-
pacitação da população.  Mantidos pela 
Prefeitura Municipal de Barueri, por 
meio da Secretaria de Desenvolvimento 
e Assistência Social – SADS, os Cen-
tros de Capacitação Profissional e Lazer 
oferecem mais de trinta opções de cur-
sos gratuitos, promovendo educação de 
qualidade e novas oportunidades para 
os moradores da cidade. 

Escolha a unidade mais próxima de 
você e matricule-se já!

CCPL JOÃO RICARDO 
PELÚCIO ROSA
Rua Otávio Calegari, 66, Engenho 
Novo, Barueri-SP. Tel. / WhatsApp: 
(11) 4382-8358 ou 4382-8360

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534, Parque dos Camargos, 
Barueri-SP. Tel. / WhatsApp: (11) 4382-
7285 ou 4382-7239

CCPL HERCÍLIA DA SILVA 
BARBOSA
Rua Silvio Homero, 101, Parque Impe-
rial, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, Par-
que Imperial, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4688-2456

CCPL ABADE GONZAGA 
DOS SANTOS
Rua das Orquídeas, s/n, Jardim Flórida / 
Califórnia, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL GABRIELA DE FREITAS
Rua Tayo, 310, Jardim Paraíso, Barue-
ri-SP. Tel. / WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL MARIA EVANGELISTA
Rua João Rodrigues Nunes, 257, Jardim 
Mutinga, Barueri-SP
Tel. / WhatsApp: (11) 4208-5277

Centros de Capacitação Profissional e Lazer 
de Barueri abrem portas para o mercado com 
curso gratuito de Assistente Administrativo

EDUCACIONAL

Barueri anuncia 14 vagas de emprego entre 
01 e 07 de julho na Casa do Trabalhador

Nesta semana, de 01 e 07 de julho, a 
Casa do Trabalhador, vinculada à Se-
cretaria de Indústria, Comércio e Tra-
balho de Barueri (Sict), anuncia 14 
novas vagas de emprego. Algumas fun-
ções não exigem escolaridade, outros 
pedem do fundamental incompleto até 
especialização, com salários que vão de 
R$ 1.717,20 a R$ 2.500,00, dependendo 
do cargo. O candidato interessado em 
alguma vaga deve se cadastrar no?Por-
tal do Trabalhador. Caso ainda não seja 
cadastrado, será necessário acessar o 
link cadastre-se Aqui e fazer login com 
sua conta gov.br. Se ainda não tiver essa 
conta, será preciso criá-la. Também é 
possível ser atendido presencialmente 
na Casa do Trabalhador, localizada no 

Setor Amarelo do Ganha Tempo Muni-
cipal (Av. Henriqueta Mendes Guerra, 
550 – Jardim São Pedro), para consultar 
e se candidatar às vagas, além de es-
clarecer dúvidas. O local ainda dispo-
nibiliza o telefone (11) 4199-1290 para 
os interessados. Ao acessar o Portal 
do Trabalhador, o interessado precisa 
procurar pelo cargo ou ID de forma re-
mota, conforme exposto na tabela a se-
guir, ou utilizar o aplicativo “Carteira 
de Trabalho Digital”, disponível para 
Android e iOS nas lojas de aplicativos. 
As datas para entrevista ou envio de 
currículo constam na carta de encami-
nhamento, disponibilizada via sistema. 
É importante ressaltar que essas cartas 
são limitadas. 

Jurassic World 

Curso prepara os alunos para o mercado de trabalho com aulas teóricas e práticas, 
desenvolvendo competências técnicas e comportamentais

Picanha invertida

MODO DE PREPARO

Fure a picanha no sentido diagonal, 
deixando 1,5 cm nas laterais. Vire 
a ponta para dentro, deixando no 
avesso, cuidado no corte para não 
atravessar as laterais de um lado ao 
outro. Recheie com o provolone 
picado temperado com orégano e 
o bacon, também picado. Feche as 
aberturas com palitos. Salgue com 
o sal grosso. 
Coloque no forno a 200ºC em uma 
assadeira untada ou se preferir leve 
para churrasqueira. Deixe assar a 
seu gosto, virando de 15 em 15 mi-
nutos.para ver se está bem assado. 
Deixe esfriar e desenforme.
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